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и. Акулов, Е. Корнева, Е. Акулова. Кто в Кожевниковскои 
районе не знает этих фамилий? Эти люди — славные колхозные 
маяки. Все трое принадлежат к  передовому коллективу Еловской 
молочнотоварной фермы колхоза имени X X I съезда КПСС, за
воевавшему первенство в социалистическом соревновании кол
лективов ферм за «большое» молоко (годовой надой молока со
ставил в прошлом году в среднем по ферме 3.097 килограммов 

на корову).
И. Акулов возглавляет соревнование животноводов области. 

В прошлом году он брал обязауельство надоить по 4.000 кило
граммов молока от каждой коровы своей группы. Свое слово пе
редовой дояр сдержал с честью.

Так же успешно трудится он и в этом году. Его ежедневный 
надой составляет в среднем 11 — 12 килограммов молока на ко

рову,
Высоких ■ показателей

Из различных уголков нашей 
области поступают в редакцию 
письма. Пишут рабочие и колхоз
ники, врачи и инженеры, студенты 
И ученые — люди разнообразных 
профессий, разных возрастов. И в 
каждом письме, как в капле воды, 
отражается частица нашей много
гранной кипучей жизни.

Разные вопросы волнуют авто
ров писем, но всех их объединяет 
горячее стремление— активно уча
ствовать в выполнении величествен
ной программы строительетва ком
мунизма, намеченной X X II съез
дом партии. Во многих из них 
рассказывается о славных де
лах советских тружеников, претво
ряющих в жизнь .решения X X II 
съезда партии, об опыте маяков, 
что вышли на передовые рубежи 
семилетки, о распространении 
этого опыта.

Авторы писем вскрывают недо
статки, которые мешают нашему 
движению вперед, тормозят рас

пространение нового, передового.
В один из декабрьских дней в 

редакцию пришло письмо С. Коро
вина, механизатора колхоза «Мо
лот» Шегарского района. С. Коро
вин — начальник механизирован
ного отряда. Он доказывает, что 
создание таких отрядов — дело 
полезное и нужное, рассказывает 
об опыте работы отряда. Тов. Ко
ровин написал и о преградах, ко
торые встали на пути нового дела.

Письмо С. Коровина было опуб
ликовано и нашло отклик среди 
механизаторов области. На страни
цах газеты развертывается раз
говор о новой форме организации 
труда в земледелии. Предложения, 
критические замечания, высказан
ные в печати механизаторами, по
могут шире распространить опыт 
работы механизированных отря
дов.

Письма доярок Томского совхо
за тт. Михайловой я Кошман и 
других передовиков сельского хо
зяйства, опубликованные в газете, 
помогают труженикам сельского 
хозяйства области использовать 
передовой опыт в своей работе. Ре
дакционная почта приносит письма 
из Красноярского края, Омской 
области, из Якутии, авторы кото
рых — труясеники сельского хо
зяйства, партийные работники — 
просят через газету поделиться 
опытом работы животноводов сов
хоза «Томский».

Рабкоры завода «Сибэлектро- 
мотор» выступили в газете с от
крытым письмом ко всем рабочим 
корреспондентам области и пред
ложили начать массовый поход за 
повышение производительности 
труда на каждом рабочем месте. 
Такой поход начался. На пред
приятиях проходят рейды, десятки 
рабочих, инн£енерно-технических 
работников и служащих присыла
ют . в редакцию письма, в ко
торых рассказывают о передовых 
методах труда, критикуют недо
статки, вскрывают резервы повы
шения производительности труда, 
вносят свои предложения. Некото
рые из этих писем уже опублико
ваны на страницах газеты, другие 
готовятся к  печати.

Многие наши читатели рассказы
вают о своих личных планах, о 
своем месте в строю советских лю
дей, претворяющих в жизнь вели
чественную программу строитель
ства коммунизма.

В период перехода к  коммуниз
му большое значение имеет воепи- 
тание нового человека, гармони
чески сочетающего в себе духов
ное богатство, моральную чистоту 
и физическое совершенртво. И не 
случайно, многие письма трудя
щихся посвящены высоким мораль
ным качествам советского челове
ка, рассказывают о творческом 
труде на благо Родины, таком 
труде, в котором человек видит 
смысл и красоту своей жизни, о 
благородных и самоотверженных 
поступках. Их много таких писем. 
В них благодарность врачам, спа
сающим жизнь больным, учителям 
— наставникам и воспитателям, к  
людям, которые в минуту опасно
сти, рискуя собой, приходят на 
помощь товарищам.

Вот письмо 3. Махневой. Еще 
недавно она была членом одной 
из бригад завода резиновой обуви, 
боровшейся за звание коллектива 
коммунистического труда. Сейчас 
Махнева — студентка Томского 
педагогического института, но 
жизнь бригады, которой присвоено 
почетное звание, ее по-прежнему 
интересует. В письме в редакцию 
девушка рассказывает об^ одном 
случае из жизтти товарищей: «Не
давно одна из работниц Клава 
Брагина получила письмо от се
стры, которая живет на Украине. 
У  нее случилось несчастье — 
сгорели дом и все имущество. Горе 
далекой незнакомой женщины глу
боко задело всех членов бригады, 
и они, не договариваясь, пришли 
к  одной мысли — нужно помочь. 
Узнали о несчастье и другие ра
ботники отдела технического кон
троля. Сестре Клавы были посла
ны посылка и деньги. Нужно было 
видеть радость Клавы, тронутой 
заботой подруг,

— Я счастлива, что у меня 
столько сестер, — сказала она 
им».

Трудящиеся хорошо знают силу 
общественного мнения. И поэтому, 
сталкиваясь с фактами отсталости 
и косности, бесхозяйственности, 
онр нередко берутся за перо и со
общают об этом в газету.

Группа работников Томского 
подшипникового завода прислала 
в редакцию письмо о том, что в 
восьмидесятиквартирном доме, по
строенном УНР-768, имеются зна
чительные недоделки. Строители 
обещали их устранить. Но время 
идет, а обещание остается невы
полненным. Вскоре на эту тему 
поступили другие письма. Редак
ция проверила критические сигна
лы, они полностью подтвердились. 
Был подготовлен к  печати и опу
бликован материал' «Бракоделы 
отмахиваются». Строительные ор
ганизации должны принять меры 
по выступлению газеты, редакция 
ждет ответа,

Не изжиты еще, случаи волоки
ты и бюрократизма, невниматель
ного отношения к  запросам тру
дящихся.

Жители улицы Пролетарской 
(г. Томск) рассказывают в письме 
в редакцию, что в течение дли
тельного времени не решается во-, 
прос о водоснабжении и благоуст
ройстве этого района. Здесь пло
хое уличное,освещение, неисйрав- 
на ливневая канализация. Горис
полком намечает меры по благо
устройству, назначает ответствен
ных лиц, но положение не меняет
ся.

Часть писем редакция направ
ляет в соответствующие орга
низации и учреждения для приня
тия мер. В большинетве случаев 
по ним принимаются действенные 
меры. Но иногда редакция не по
лучает своевременно, ответов на 
эти сигналы или получает формаль
ные отписки. По каждому случаю 
казенного, бездушно-бюрократиче
ского отношения к  нуждам и за
просам трудящихся общественные 
организации, руководители учреж
дений должны принимать неотлож
ные действенные меры.

Активное участие трудящихся 
в печати свидетельствует о ро
сте творческой инициативы масс, 
о их политическом и трудовом 
подъеме. В прошедшем году ре
дакция получила 15.250 писем 
трудящихся.

Редакционная почта — живой 
родник, благодаря которому газета 
может поднимать новые, интерес
ные вопросы, поддерживать тесную 
повседневную связь с читателями.

в социалистическом соревновании 
добились и Е. Корнева и Е. А ку 
лова. В прошлом году они на
доили по 3.184 и 3.090 кило
граммов молока от коровы, пе-, 
ревыполнив свои обязательства.

Сейчас Е. Корнева и Е. А ку 
лова надаивают в день по 10 — 
11 килограммов молока от каж
дой коровы.

На снимке (слева направо): 
И. Акулов, Е. Акулова, Е. Кор
нева.

Фото П. Баранова.

Предотвратить 
расправу 

над Антуаном 
Гизенгой

Мощная угольная 
шахта

ЕМАНЖЕЛИНСК (Челябинская 
область), 30 января. (ТАСС). Близ 
Еманже.итска, города южно-ураль
ских горняков, построена и сдана в 
эксплуатацию новая шахта — самая 
мощная среди введенных в строй за 
годы семилетки в Челябинском 
угольном бассейне. Ее годовая про
изводительность 600 тысяч тонн топ
лива.

Добыча угля в новой шахте меха
низирована.

МОСКВА, 29 января. (ТАСС). Ко
митет парламентской группы СССР 
обратился к  Межпарламентскому со
юзу, парламентским группам и пар
ламентариям всех стран с призывом 
решительно выступить в защиту 
депутата парламента Республики 
Конго Антуана Гизенги и  предотвра
тить готовящую!ся яад ним расправу.

В обращении указывается, что 
Антуан Гизенга в нарушение обще
признанных норм парламентаризма и 
статей 65 и 66 конституции Респуб
лики Конго, гарантирующих депутат
скую неприкосновенность, схвачен и 
помещен под надзор тех, кто год 
назад зверски расправился с Патри- 
сом Лумумбой.

Таких действий, говорится в об
ращении, не может не осудить Меж
парламентский союз —  одна из ста
рейших международных организа
ций, признанная согласно ее Уставу 
обеспечивать постоянное участие 
государств в деле укрепления и раз
вития демократических институтов.

Безотлагательное и решительное 
выступление Межпарламентского со
юза в эти тревожные для конголез
ского народа дни, подчеркивается в 
обращении, является тем более не
обходимым, поскольку в защите нуж 
даются парламентские институты 
молодого государства, народ которо
го создавал и отстаивал их в упор
ной борьбе с империалистическими 
душителями свободы И' независимо
сти африканских народов.

М о гу ч ее  ср ед ст в о  
повы ш ения ж ирности

м о л о к а

''□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ □□□□□□OOOODDODDDDaaDaDDDDaDDDaDDDODDDDaODDDDDDaOClCiaDDDDQODDDODDDaDDODDDDDDDDD □□□□□□□]]
РДневник избирательной кампании

л ьв о в , 25 января. (ТАСС). За 
разработку метода повышения жир
ности молока у коров группа видных 
украинских ученых представлена на 
соискание Ленинской премии.

В чем заключается сущность до
стижений ученых? Ректор Львовско
го зооветеринарного института Д. Я .' 
Василенко рассказал корреспонденту 
ТАСС:

—  В силу особенностей пищеваре
ния жвачные животные усваивают 
только часть питательных веществ. 
Степень усвоения, например, углево
дов, находится в прямой зависимости 
от активности процессов спиртового 
брожения в лгелудке животных. 
Именно оно создает благоприятные 
условия для образования предшест
венников жира в тканях животных 
и спо'собствует повышению жирно
молочности коров.

А нельзя ли стимулировать спир
товое брожение искусственно? Идея 
эта дав,но занимала академика У к 
раинской Академии наук Максима 
Федотовича Гулого. В качестве сти
мулятора им были избраны пивные 
дрожжи. Многочисленные опыты, по-

Они наделены 
довернем коллективов

ча Викторова и инспектора от
дела кадров Лидию Ивановну 
Волкову.

институтов и во многих колхозах и 
совхозах РСФСР, Украины, Белорус
ской ССР, Кабардино-Балкарской 
АССР и других республик, дали по
ложительные результаты: содержа
ние лсира в молоке коров повыси
лось на 0,4 процента.

Учитывая, что один литр пивных 
дрожжей стоит всего 5 копеек (а на 
многих заводах они вообще не ис
пользуются), нетрудно понять, какое 
большое значение имеет рациона.ль- 
ное использование отходов пивова
ренного производства.

Дрожжи следует скармливать ко
ровам в течение трех дней обязатель
но три раза в день по одному литру 
на голову, смешивая иХ с концентри
рованными кормами. Этого достаточ
но для того, чтобы в течение полуто
ра месяцев спиртовое брожение в 
пищеварительном тракте. животных 
поддерживалось на высоком уровне,' 
усиливался, активизировался процесс 
образования жира. Через полтора 
месяца скармливание дрожжей в той

НА  ПРЕДПРИЯТИЯХ н в 
учреждениях города Том

ска продолжаются собрания но
Посланцы завода

ставленные учеными в лабораториях! же дозировке следует повторить.

V

выдвижению представителен 
трудящихся в участковые изби
рательные комиссии по выборам 
в Верховный Совет СССР.

Коллектив инженерно-техни
ческих работников и служащих 
совнархоза выдвинул в состав 
участковой избирательной ко
миссии старшего инжене)за Ни
колая Михайловича Фомичева. 
Профсоюзная организация сов
нархоза рекомендовала в изби
рательную комиссию старшего 
бухгалтера административно-хо
зяйственного отдела совнархоза 
Галину Васильевну Батурину.

Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие 
строительного, треста «Пром- 
строй» выдвинули в состав уча
стковой избирательной комиссии 
главного механика треста Алек
сандра Митрофановича Шевчен
ко.

Коллектив учетно-кредитного 
техникума выдвинул в состав 
участковой избирательной ко
миссии учащегося техникума Ве
ниамина Константиновича Ка
занцева, преподавателей Викто
ра Семеновича-Лаптева и Раи
су Берков'ну Гершбёрг.

Коллектив завода «Республи
ка» единодушно рекомендовал 
в состав участковой избиратель
ной комиссий контрольного ма
стера завода Людмилу Владими
ровну Гридасову и модельщика 
этого завода Равиля Шарафут- 
диновича Тухватулина.

Коллектив инженерно-техни
ческих работников, рабочих и 
слуягащих , ТЭЦ-1 выдвинул в 
состав участковой избиратель
ной комиссии Петра Дмитриеви-

^  б о л ь ш о й  активностью
прошли собрания по выдви

жению представителей трудя
щихся в члены участковых изби
рательных комиссий на подшип
никовом заводе.

Коммунисты завода выдвину
ли в участковую избирательную 
комиссию электрослесаря Бори
са Максимовича Савастеню. Тов. 
Савастеия — воспитанник заво
да, хороший общественник.

Члены профсоюзной организа
ции завода выдвинули в участ
ковую избирательную комиссию 
инженера шлифовального цеха 
Лидию Михайловну Фетисову. 
Она уже имеет опыт работы в 
участковой избирательной ко
миссии.

Своих лучших активистов на
правили для работы в избира
тельных комиссиях комсомоль
цы завода. Выдвинуты в участ
ковые избирательные комиссии 
заточник автоматно-токарноуо 
цеха Виктор Забобурин, инже

нер Галина Малеева, электрик □ 
цеха железнодорожных подшип- □ 
ников Петр Новоселов. □

Выдвинуты в избирательные о 
комиссии также экономист отде-° 
ла труда Валентина Ивановнам 
Лебедева, начальник инструмен-п 
тального хозяйства Николай g 
Иванович Гусев, инженер Нико- □ 
лай Николаевич Скрибанов и°
другие. g□
Предложение принято^ 

единогласно °
Около ДВУХСОТ человеке 

присутствовало на собра- g
НИН коллектива Томской приста-° 
ни Обского пароходства, где со-§ 
стоялось выдвижение представн-° 
телей трудящихся в члены уча-° 
стковой избирательной комиссии g 
по 6-му избирательному участ-п 
ку . g

Общее собрание рабочих) ид 
служащих пристани единогласно Я
постановило выдвинуть в состава 
участковой избирательной ко- g 
миссии по 6-му избирательному п 
участку тт. Кобелева М. А . и1 
Вольф С. С, . S

JB чест ъ ш ы боров
(По страницам газет)

Так решили 
рыбаки

Рыбаки Колтогорского рыб- 
пункта Александровского рыбо
консервного комбината, борющие
ся за звание коллектива KOMsfy- 
нистического труда, решили вы
полнить квартальный план ры- 
бодобычи ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР.

«Северная звезда».

рофановского лесопункта Асинов-В 
ского леспромхоза открылся 
вый мастерский участок.

Ho-g
DХотя а

освоение участка еще незаконче-| 
но, многие лесозаготовители вВ

нормы^
а
D

эти дни перевыполняют 
выработки.

Разделочные бригады тт. Петро-| 
ва и Чернобая ежедневно даютН 
сверх плана по 4—5 кубометров g

Лесозаготовители— 
ко дню выборов

Осенью прошлого года в 40 ки
лометрах от поселка Гарь Мит-

леса. О□
Б честь предстоящих выборов Bg 

Верховный Совет СССР коллектив В 
Митрофановского лесопункта при-§ 
нял обязательство

У ЗБ Е КС КА Я  ССР. Коллек-Ш 
тив ударной комсомольской 
стройки — Южносурханского 
водохранилища одержал слав
ную трудовую победу. Перекры
та река Сурхан — основная вод
ная артерия Сурхан-Дарьинской 
области.

Двое суток строители штур
мовали стремительный поток, 
сбрасывали в проран плотины 
тысячи кубометров грунта, бе
тонные пирамиды и, наконец, за
ставили реку повернуть в новое 
русло.

Перекрытие Сурхана — зна
чительная веха в борьбе узбек
ского народа за большую воду, 
за большой хлопок республики. 
Сооружение Южносурханского 
водохранилища — крупнейшей 
ирригационной стройки Узбеки
стана — позволит к  концу семи
летки оросить более ста тысяч 
гектаров засушливых земель. 
Уже в текущем году будет на
коплено 150 миллионов кубо 
метров воды, что позволит вве 
сти в сельскохозяйственный обо
рот первые две тысячи гектаров 
целины Бешкутанского массива.

На снимке: воды Сурхана 
пошли по новому руслу.

(Фотохроника ТАСС).

досрочно, ко 
18 марта, выполнить план первого g

Б О Л  Ь Ш  Е У Д О Б Р Е Н И Й  Н А П О Л Я
. квартала.
) «Причулымская правда».

Лучше использовать большие возможности
Коллектив . совхоза «Колпашев-

ский» Колпашевского района пере
смотрел структуру посевных площа
дей, отказался от травопольной си
стемы земледелия.

Посевы пшеницы в этом году рас
ширяются до тысячи гектаров. До 
370 гектаров увеличиваются посевы 
кукурузы  и сахарной свеклы. Впер
вые в чистом виде будет посеяно 350 
гектаров гороха. 170 гектаров земли 
отведено под картофель, 75 гектаров 
—- под овощи.

Чтобы уже в 1962 году получить 
высокий урожай пропашных культур, 
надо хорошо удобрить землю. Этот 
вопрос неоднократно рассматривался 
и дирекцией, и  партийным комитетом 
совхоза. Разработаны конкретные 
меры по выполнению этого валеного 
агромероприятия.

В совхозе развернулось социали
стическое соревнование между фер
мами по вывозке удобрений на поля. 
Рабочие обратились к  коллективам 
промышленных предприятий и орга
низаций города и района с просьбой 
оказать хозяйству посильную по
мощь в проведении этой работы. Ра
бочие Детского лесозавода и Нарым- 
ской сплавной конторы уже помога

ют центральной овощеводческой 
бригаде совхоза в вывозке на поля 
навоза.

Итоги соревнования по вывозке 
местных удобрений на поля постоян
но обсуждаются на заседаниях рабо
чего комитета. Декабрьское задание 
по заготовке и вывозке на поля 
навоза по совхозу было выполне
но на 104 процента. 'Лучше других 
вели эту работу рабочие Инкинской, 
Мараксинской, Волковской ферм, ово
щеводческой бригады Тогурской фер
мы.

Первенство в соревновании завое
вали рабоч'ие Инкинской фермы. Вы
возку навоза на этой ферме нача.чи 
с первых дней санного пути. Удобре
ния вывозятся в первую очередь на 
участки, отведенные под пропашные 
культуры.

Рабочие, Инкинской фермы плани
руют вывезти к  началу сеча не 1.000 
тонн перегноя, как предусматрива
лось планом, а в три раза^ больше.

Однако вывозка удобрений идет 
еще медленно. Не выполнили своего 
задания рабочие Типсинской и Тогур
ской ферм.

На этих и других фермах слабо 
используется механизация. После

уоорки урожая руководители совхоза 
много говорили о создании механизи
рованного отряда. Предусматривалось 
обеспечить этот отряд трактором, 
бульдозером, санями с автоматиче
ской разгрузкой удобрений. Но отряд 
до сих пор не создан. В совхозе 
имеется 15 тракторов марки «ДТ-54», 
из них на вывозке удобрений занят 
только один.

На Т тсй н ской  ферме на этой ра
боте занято всего две подводы. Из 
плана 1.400 тонн к  20 января здесь 
вывезли всего 490 тонн на-воза.

На ферме имеется немало пе
регноя, но с осени его не сбурто- 
вали, и теперь вывозка его отклады
вается до теплых майских дней.

На 24 января в совхозе вывезено 
всего 7.300 тонн навоза и перегноя 
из плана 25 тысяч тонн.

В со-вхозе недавно созданы ком
плексные механизированные звенья 
по возделыванию -пропашных куль
тур. Членам этих звеньев следовало 
бы заняться удобрением закреплен
ных за ними земельных участков. 
Но это не организовали.

Нам хочется сделать еще одно за
мечание. Вьщозимый на поля навоз 
Б большинстве случаев складывается

50 тысяч штук § 
кирпича сверх плана 8

О

в  рабочих сменах кирпичногоg 
мелкими кучами. Весной для его раз- g завода прошли собрания, на ко-°

дополни- Вторых обсуждены обязательства в8 
g честь выборов в Верховный Со-□

брасывания потребуется 
тельная затрата сил. И тут помощь 
должна оказать механизация. В кол- g вет СССР 
пашевском магазине «Сельхозтехни- g смена ™в. Томплона взяла обя-1 
ки» имеются яавозоразорасыватели gзa,eльcтвo выпустить сверх квар-S 
новой конструкции, жижеразбрасы- g ^ □

плана 17 тысяч штукВ
а в целом завод дзета

распола- 
местных 

быть ис-

ватели. Заявок на приобретение этой 
техники из совхоза до сих пор не 
поступало.

Совхоз «Колпашевский» 
гает большими резервами 
удобрений. Они должны 
пользованы до конца.

Члены рейдовой бригады: А. ЧА
ГИН, В. ПИРОГОВ —  управля
ющие фермами, В. ШУМАКОВ—  
возчик Новоселовской фермы,
А. КОПЫЛОВ —  бухгалтер Но- 
восёловской фермы, 0. ТРИФО
НОВ —  ветеринарный техник 
Тогурской фермы, В. АКСЕ
НОВ —  председатель Жигалов- 
ского сельского Совета, И. ЧУЕВ 
—  тракторист, Р. ГОЛУБЕВ —  
главный агроном совхоза,
И. МУРЗИН —  сотрудник ре
дакции газеты «Советский Се
вер», С. КЫТМАНОВ наш 
соб, корр.

g тального 
п кирпича,
“ сверх квартального плана 50 ты-8 
I  сяч штук кирпича.

g «Советский Север

Обязательство
строителей

большим воодушевлением g 
g встретили весть о предстоящих □ 
а выборах в Верховный Совет CCCPg 
о рабочие МДО-134 Молчановско-g 
п го района. □
g Спорится работа в бригадах□ 
gTT. Дегтерева и Калиманского, ко-g 
giopbie возводят жилые дома.п 
g Бригады взяли обязательство вы-g 
g полнить квартальный план к  18° 
g марта. 8
□ «Социалистический путь», g
.□□□□□□□□□□□□□аааааааоааапоааапаоооа
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За год—увеличение в 4 раза
l^BOnPOC о РАЗВИТИИ СВИНОВОДСТВА ОБСУЖДАЕТСЯ НА ПЛЕНУМЕ РАЙКО

МА ПАРТИИ. ^Ш ЕГАРСКИЕ ЖИВОТНОВОДЫ РЕШИЛИ СПЕЦИАЛИЗИРОВАТЬ НА 
РАЗВИТИИ СВИНОВОДСТВА ПЯТЬ ХОЗЯЙСТВ РАЙОНА. <^ФАБРИКА СВИНОГО МЯ
СА В СОВХОЗЕ „РОССИЯ". В  1962 ГОДУ РЕШЕНО ПРОИЗВЕСТИ СВИНИНЫ В

ЧЕТЫРЕ РА ЗА  БОЛЬШЕ ПРОШЛОГОДНЕГО.
На недавно состоявшемся пленуме 

Шегарского райкома партии были об
суждены меры по развитию свиновод
ства в районе.,

Шегарский район  ̂ __один из 
крупных яерносеющих районов на
шей области, но мяса его хозяйства 
производят мало.

Как отметили в своих выступле
ниях секретари райкома КПСС 
тт. Высоцкий и Грязев, обществен
ные хозяйства района в 1961 году 
продали государству мяса на 165 
тонн больше, чем в 1960 году, од
нако государственный план по прог 
изводству и продаже мяса совхозом 
и колхозами выполнен только на 
75,2 процента. В районе очень мало 
свиней в пересчете на гектары паш- 
ни.

в  большинстве хозяйств плохо ор- 
■ ганизован откорм свиней. Из 846 
тонн преданного государству мяса в

которых посеем 100 гектаров. Пше
ница займет 13.500 гектаров.

При такой структуре посев.ных 
площадей хозяйство получит 445 
тысяч центнеров кормовых единиц 
вместо , 315 тысяч центнеров,, полу
ченных в прошлом году.

На совещании передовиков жи
вотноводства совхоза мы решили 
произвести 470 тонн свинины ^  в
4,7 раза больше прошлогоднего.

На 1 января текущего года сов
хоз таеет 456 основных свиноматок 
и 105 разовых и проверяемых, а все
го свиней у  нас 3.500. Планиру
ем получить 11,5 тысячи поросят. 
Около пяти тысяч поросят поставим 
на откорм, что даст возможность про
дать государству минимум 400 тонн 
мяса.

На производстве свинины специа
лизируем три . фермы: Бабарыкин- 
скуи, Батуринскую и Мало-Бабары-

а у  нас 8 свинарок.вырастили 630 
поросят.

Свиновод совхоза т. Глуханько с 
двумя сыновьями в прошлом году 
сдал около 4.500 центнеров свини
ны —  по полторы тысячи центнеров 
на каждого члена звена, а у  нас в 
среднем по ферме произведено по 45 
центнеров мяса на одного работника 
фермы. Вот какая разница.

Чтобы выполнить план продажи 
мяса государству, нам надо удель
ный вес свинины в заготовках мяса 
довести минимум до 50 процентов, 
а в прошлом году он не составил и 
четверти. Мы думаем на развитии 
скицоводства специализировать 
остальцевскую бригаду. Создание 
крупной специализированной фермы 
даст возможность механизировать 
трудоемкие процессы, облегчить труд 
и значительно снизить себестоимость 
свинины.

ШШ

.......>............>> с-У,........... ' :

Лучшие свиноводы Шегарского района (слева на
право): Я. Я. Мельбардис — свинарь Вабарыкин- 

■ сной ферщы совхоза «Россия», А. А. Романенко —

свинарка базы концентрации и откорма скота, М. И. 
Астраханцева — заведующая свинофермой колхоза 
«Вперед к коммунизму». Фото Ф. Хитриневича.

1961 году свинины сдано только 
218 T0.HH, что составляет 25,7 про
цента. В ряде хозяйств района не 
принимается действенных мер для ро
ста поголовья свиней, особенно ма
точного. В колхозе «К новым побе
дам» за 5 лет поголовье основных 
свиноматок увеличилось всего на 22 
головы, в сельхозартеле «Вперед к  
коммунизму» —  на 49 голов.

Себестоимость центнера свинины 
остается высокой. В колхозах «40 лет 
Октября», например, она составляет 
189 рублей, «Страна Советов» —  
210, «Красное знамя» ^  287 руб
лей. Правления колхозов, дирекция 
совхоза «Россия», первичные пар
тийные организации слабо ведут ор
ганизаторскую работу среди работ
ников свиноводческих ферм, не ор
ганизуют действенного социалисти
ческого соревнования, мало вникают 
в нормирование и оплату труда.

Особенно остро почувствовали ше- 
гарцы необходимость резкого увели
чения производства мяса после XXII 
съезда КПСС, когда партия наметила 
грандиозную: 20-летнюю программу 
построения коммунистического обще
ства в нашей стране. Коммунисты 
Шегарского района крепко задума
лись— как быстро увеличить произ
водство мяса.

Участники пленума вокрьшали 
.неиспользованные резервы в увели
чении производства мяса. Речь шла 
не об устранении отдельных недо
статков, а о коренной перестройке 
развития свиноводства ^  одной из 
самых скороспелых отраслей сель
скохозяйственного производства. Ру
ководителя хозяйств выступали с 
конкретными планами перестройки 
работы по производству свинины. Бот 
что, например, рассказал участникам 
пленума' директор совхоза «Россия» 
тов, Кочетков, . _  ■ ■ ■

Работать
по-новому

в  1961 году наш совхоз не вы
полнил плана продажи мяса государ
ству. В четвертом году семилетки 
нельзя этого допустить, Сейчас надо 
работать по-новому.

Мы посоветовались с людьми и 
пришли к  единодушному выводу 
надо резко увеличить производство 
свинины и за счет ее обеспечивать 
быстрый рост производства мяса.

Большая территориальная разбро
санность, наличие мелких ферм соз
дают немалые трудности в решении 
поставленной задачи. У нас один 
выход специализация. Мелкие 
фермы механизировать трудно. А 
на крупных специажированных 
фермах; простор для механизации ши
рокий, Мы и решили идти по пути 
специализации и создания прочной 
кормовой базы,

В 1962  году кукурузы  посеем 
2  тысячи гектаров в два раза 
больше прошлогоднего. (Сахарной 
свеклы сеяли 200, посеем 300 гек
таров, Посеем 475 гектаров гороха 
вместо 160 гектаров, как  в прош
лом году. Впервые начнем занимать
ся возделыванием кормовых бобов.

кинскую. На Бабарьгкинской и Бату- 
ринской фермах будем со.держать 
только основных, разовых свинома
ток и поросят до 4-месячного возра
ста. Мало-Бабарыкинскую ферму спе
циализируем только на откорме сви
ней. '

В настоящее время отобраны все 
свиноматки, пригодные к  воснроиз: 
водству. Они случены или подготов
лены к  случке. На конец года пого
ловье основных свиноматок доведем 
до 500, а разовых —  до 700— 800 
голов. Таким образом, в текущем го
ду мы создадим базу для дальнейшего 
развития свиноводства. Планируем к  
1965 году поголовье свиней довести 
до 16 тысяч, произвести свинины до 
18.700 центнеров ^  в 19 раз боль
ше против 1961 года.

Надо строить свинарники. В теку
щем году мы построим один свинар
ник-маточник на Бабарыкинской фер
ме на 100— 150 голов. Построим от
кормочник на 1.200 голов. Для раз
мещения откормочного поголовья 
приспособим старые кошары, С пе
реродом коров на пастбищное содер
жание коровники на Батуринской и 
Бабарыкинской фермах тоже пере
оборудуем под свинарники-маточни
к и /

Сейчас инженерно-технические ра
ботники совхоза разрабатывают тех
нологию механизации кормления ж и
вотных, уборки помещения. Мы 
внедрим крупногрупповое содержа
ние я  сухой откорм свиней.

Летом намереваемся содержать 
свиней в лагерях. Нынче их будет 
4. Для лагерей выделен земельный 
участок в 426 гектаров. В лагерях 
посеем свеклу, картофель, овсяно- 
гороховую смесь и многолетние тра
вы с таким расчетом, чтобы под
ножного корма свиньям хватило на 
все лето. В лагерях будут примене
ны электропастухи,

Ж
Председатель колхоза Григорий 

Захарович Притупов недавно с груп
пой других работников сельского хо
зяйства области побывал в передовом 
свиноводческом совхозе «Заря» Кеме
ровской области. Там он изучил пе
редовые приемы содержания свиней. 
Теперь в колхозе «К новым победам» 
решили сделать свиноводство одной 
из ведущих отраслей хозяйства.

По новой 
технологии

“  Нам надо решительно покон
чить со старыми, негодными метода
ми развития свиноводства, —  гово
рил т . Притупов. —  Прежде всего 
отказаться от мелких ферм, а создать 
крупные специализированные свино
водческие фермы и смело внедрять 
новую технологию производства сви
нины, ка к  это делают в передовых 
хозяйствах.

В совхозе «Заря» Кемеровской об
ласти мы видели, если можно так 
выразиться, конвейер по производ
ству свинины. Неудивительно, что 
со'вхозная свинарка тов. Филиппова 
одна за год вырастила до отъемного 
возраста без малого 1.00Q цоросят,

Ликвидируем «персональные» 
клетки, а будем содержать свинома
ток группами. В группы подобрали 
свиноматок одинаковых по возрасту 
и по срокам опороса.

В дер. Остальцево нынче построим 
еще один свинарник-маточник.

Нам не подходит тип кормления 
свиней, что применяется в кемеров
ском совхозе «Заря», —  там внедрен 
сухой откорм ?а счет зерна. Мы 
считаем, что лучше и дешев
ле силосный тип кормления свиней. 
Решили для летнего откорма испольг 
зовать сахарную свеклу, зеленые 
корма, картофель. Пастьбу свиней 
организуем при помощи злектропа- 
стухов. А на. зиму заложим достаточ
ное количество комбинированного си
лоса, в который будут входить ку 
куруза, клеверная отава, картофель, 
сахарная свекла. Колхоз резко уве
личивает посевы кукурузы , сахарной 
свеклы, картофеля.

Колхозники нашей сельхозартели 
теперь убедились, что без развития 
свиноводства мы не сможем в бли
жайшие годы обеспечить производст
во 75 центнеров мяса на 100 гекта
ров пашни и 16 центнеров на 100 
гектаров сельхозугодий,

!**

Ведро и лопата- 
это не механизация

Взволнованным было выступление 
свинаря Бабарыкинской фермы сов
хоза «Россия» Я. Я. Мельбардиса.

Наша ферма, сказал он, —  
может давать большое количе
ство свинины. Но при существующих 
порядках сделать это трудно. Поме
щения плохие, очень слаба кормо
вая база, а главное ^  руководители 
фермы и совхоза до последнего вре
мени спиной стояли к  развитию сви
новодства. Ведро и лопата ^  вот 
вся наша механизация. Не случайно 
в прошлом году, имея 1.300 свиней, 
мы сдали государству только 352 
центнера свинины —  по 320 кило
граммов на одну свиноматку. Руко
водители фермы додумались даже до 
того, что продали часть основных и 
разовых свиноматок. Разве это по- 
хозяйски?

Я очень доволен, что вопрос о 
развитии свиноводства обсуждается 
сегодня на пленуме райкома. Со сво
ей стороны сделаю все, чтобы обес

печить выполнение намеченных пла
нов по увеличению производства сви
нины.

В прошлом году мы с женой от
кормили 470. свиней и едали их ве
сом по 75 .килограммов каждая. А 
ведь можно было сделать больше.

Специализация ферм —  это вер
ный путь повышения производи- 
тельностй труда свиноводов, но на
до, что'бы это хорошее дело не от
кладывалось в долгий ящик. Надо 
дорожить временем, не медлить с 
перестройкой помещений, с механи
зацией фермы. А то, пока раскачаем
ся, полгода пройдет,

Па нашей ферме запланировано 
иметь 400 основных и 200 разовых 
свиноматок. Думаю, что это не со

всем правильно. Разовых маточек на
до иметь больше.

Посоветовавшись с женой, мы ре
шили в 1962 году откормить 600 
свиней, по ферме к  концу года иметь 
не менее 3.500 свиней.

Откормим 2.500  
свиней

Такое обязательство взяла свинар
ка откормочной базы тов. Романенко.

—  Мы считаем себя на переднем 
крае борьбы за создание изобилия 
се.тьскохозяйствевных продуктов в 
стране, —  сказала она. —  В прош

лом году я откормила 630 свиней. 
Ньшче у нас внедрен крупногруп
повой откорм. Наше звено из 4 чело
век решило откормить 2.500 свиней,

Смелее внедрять 
передовой опыт
Об этом говорила научный сот

рудник Томской областной опытной 
сельхозстанции тов. Сиротенко.

В четвертом году семилетки надо 
создать базу для более быстро-
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го роста поголовья сви
ней в последующие го
ды. Важно еще раз вни
мательно в каждом
хозяйстве посчитать, 
сколько можно в этом 
году получить поросят, 
как их лучше сохранить 
и довести до дела. Э т о -  
забота зоотехников. К 
сожалению, не все из них по-настоя
щему берутся за дело. Очень инерт
но ведут • себя некоторые спе
циалисты совхоза «Россия». Они 
еще не навели элементарного поряд
ка в хозяйстве. Здесь недостает по
мещений для проведения туровых 
опоросов. Но ведь можно приспосо
бить старые свинарники, сделать в 
них хорошую вентиляцию, канализа
цию, оборудовать калориферным 
отоплением. Нужно смело переходить 
на крупногрупповое содержание сви
номаток.

Если внедрить туровые опоросы, 
тогда каяцая свинарка сможет выра
щивать до отъемного возраста по 
полторы —  две тысячи поросят, как 
это делают передовые свинарки стра
ны.

* ;

Развитие свиноводства 
—под постоянный 

контроль коммунистов

Елена Петровна Палей — пе
редовая доярка Тунгусовского 
совхоза Молчановского района. 
Одиннадцать лет работает она 
на ферме, год от года увеличи
вая надои молока от своей груп
пы коров.

В прошлом году Е. П. Палей 
получила по 3.029 килограммов 
молока от каждой коровы и за
няла второе место в социалисти
ческом соревцовании доярок 
района за «большое» молоко.

По решению бюро Молчанов
ского райкома партии и райис
полкома ей присвоено почетное 
звание «Лучшая доярка райо
на».

Еще более высокий рубеж на
метила для себя Елена Петровна 
на четвертый год семилетки. 
Она решила надоить по 3.400 
килограммов молока от каждой 
коровы своей группы.

На снимке; Е. П. Палей.
Фото г. Климова.

Пленум Шегарского райкома 
КПСС обязал все первичные 
парторганизации колхозов, ферм 
совхоза взять развитие свино
водства под свой контроль и 
обеспечить безусловное выпол
нение разработанных мероприя
тий по развитию свиноводства в 
районе.

Решено в 1962 году продать 
государству 870 тонн свиного 

■ мяса, увеличив его производство 
в четыре раза по сравнению с 
прошлым годом, откормить 
10.900 свиней и продать их го
сударству весом не менее 80 ки
лограммов каждая. Всего за 
год намече,но .получить не менее 
20.000 поросят, довести выход
ное поголовье свиней к  1 января 
1963 года до 15.000 голов, в том 
числе иметь не менее 1.270 ос
новных свиноматок.

В феврале будут отобраны 
все свинки трехмесячного возра
ста и из них создан резерв в ко
личестве, обеспечивающем даль
нейшее увеличение и улучше
ние основного маточнбго стада.

До 10 февраля 1962 года ре
шено навести порядок в зоотех
ническом учете на свинофер
мах. Предусматривается в бли
жайшее время оборудовать сви
нарники - маточники вентиля
цией, канализацией, достаточ
ным количеством света и кало
риферным ' отоплением. Око
ло маточников будут построены 
соломенные шалаши с лазами 
для прогулки и закаливания по
росят.

В мероприятиях намечено 
определить места для летнего 
лагерного .содержания свиней с 
учетом размещения поголовья 
по специализированным груп
пам и организации пастьбы с 
применением электропастухов.

Для обеспечения свиней зеле
ными кормами весной этого го
да будет посеяно 400 гектаров 
зернобобовых смесей, сахарной 
свеклы и картофеля.

Необходимо специализировать 
труд на свинофермах, создать 
группы' по содержанию свино
маток с поросятами до отъема, 
группы поросят-отъемышей, от
кормочные, группы холостых, 
супоросных (основных и прове
ряемых) свиноматок, группы 
хряков.

На всех фермах будет внедре
но крупногрупповое содержание 
подсосных свиноматок (по 3— 5 
годов) и крупногрупповое, сво
бодно-выгульное содержание 
остального поголовья. Преду
смотрено в кормовом рационе 
иметь до 60 процентов дешевых 
кормов (силос, сенная мука, 
льняная мякина и корнеплоды).

Намечено построить в теку
щем году 6 типовых свинарни
ков-маточников на 650 свинома
ток в колхозах «К новым побе
дам», «Молот», «Красное зна
мя», «Ленинский путь» и совхо
зе «Россия» — два свинарника, 
оборудовать на этих фермах 
кормокухни с механизацией во
доснабжения, приготовления и 
раздачи кормов.

В целях повышения матери
альной заинтересованности ра  ̂
ботнинов свиноводства в повы
шении производительности трут 
да и снижении себестоимости 
свинины в каждом хозяйстве 
разработаны меры дополнитель
ной оплаты труда.

Для работы на свинофермах 
решено направить группу ком
мунистов и комсомольцев, орга
низовать с ними зоотехническую 
учебу, изучение передового опы
та.

Новости
технини

Грузовой велосипед

П РО ДАВЩ И Ц А мороженого 
— на велосипеде. Скоро это 

станет привычным.
Советские специалисты по

строили оригинальную трехко- 
лееную машину, способную пе
ревозить по 400 пачек мороже
ного, то есть груз в 40 кило
граммов. Предусмотрен также 
велосипед для молочниц. Кра
сивый обтекаемый кузов вмеща
ет 80 полулитровых бутылок. 
Одноцилиндровый двухтактный 
двигатель Д-4 мощностью 1.3 
лошадиной силы позволит «ма
газину на колесах» двигаться 
со скоростью 20 километров в 
час.

Фотоаппарат
„Нарцисс**

Н овый зеркальный фото
аппарат «Нарцисс» легко 

умещается в кармане или в ма
ленькой дамской сумочке. Он 
лишь вдвое больше спичечной 
коробки. Но миниатюрная фото
камера имеет широкий предел 
фокусировки — от 0,5 м до 
бесконечности.

Аппарат может быть снабжен 
одним из трех объективов: «Ин- 
дустар-60», «Мир-6» и «Мир-5».

С помощью «Нарцисса» мож
но делать самые разнообразные 
любительские снимки размером 
14X21 мм. на 16-миллиметро
вую неперфорированную плен
ку. Аппарат пригоден и для на
учных работ.

Агентство Печати Новости 
(АПН). •

Локоть
товарища

Ехал человек в поезде. Ехал в 
Сибирь, где много заводов, строек, 
где много интересной работы. Но 
вид у человека невееелый: все ду
мает, как начать новую жизнь. 
Ни родных у него в Сибири, ни 
знакомых. Человеку всего 18 лет.

—  Что-^о грустишь, парень?—- 
заговорил с ним сосед по купе.

(1осед веселый, жизнерадост
ный, в военной солдатской форме_. 
Демобилизовался из армии. Домой 
к  родным, в Томск едет.

Так познакомились демобилизо
ванный солдат Анатолий Ефимов 
и воспитанник детского дома i.5a- 
силий Гиенко.

Анатолию он все рассказал. 
Как вырос в детдоме, как посту
пил в техникум. А потом заболел. 
Ноги сковало ревматизмом. Лечил
ся, но болезнь затянулась, техни
кум пришлось оставить. Надо где- 
то работать.

—  Вот и еду в Сибирь.
—  Так куда же все-таки ты 

едешь, к  кому, где остановишься?
—  Есть у  меня один адресок, 

заеду пока туда, —  сказал Васи
лий.

Про'щаясь, Анатолий дал своему 
новому знакомому свой адрес.

—  Захочешь, приезжай, как 
домой.

А через неделю в дом Ефимовых 
пришла телеграмма: «Еду, встре
чай. Василий».

—  Кого же ,в гости ждешь, 
сын? Что это за человек? —  спро
сили Анатолия родители.

. Мы должны встретить его,
—  сказал Анатолий. —  Надо че
ловеку помочь. Ему сейчас трудно.

Просто и  сердечно встретили 
незнакомого паренька в семье 
Ефимовых. Это хорошая дружная 
семья. Мать Анатолия, Клавдия 
Ваеильевна, и отец, Петр Ва^ 
снльевич, —  ̂ работники электро
лампового завода —  приняли го
рячее участие в судьбе Васи Ги
енко. Они помогли ему устроить
ся на работу учеником стеклодува 
на электроламповый завод.

Вскоре Василию дали место в 
общежитии. Заводской комитет 
оказал ему материальную помощь.

Это было два года назад. Сей
час Василий Гиенко —  перед0|В0Й 
квалифицированный стеклодув на 
заводе, он борется за звание удар
ника коммунистического труда.

У Василия появились новые 
друзья, хорошие товарищи. Но 
семья Ефимовых для него по-пре
жнему ^  родной дом.

Этот случай, может быть, не
значительный на первый взгляд, я 
еще раз вспомнил, вдумываясь в 
строки морального кодекса строи
теля коммунизма, утверждающего 
гуманные отношения между совет
скими людьми: человек человеку
—  друг, товарищ и брат.

Ведь в данном случае дело не 
только в том, что сщмья Ефимовых 
предоставила чужому, незнакомо
му для них человеку место для 
ночлега, что тепло приняла в свой 
дом. Главное —  они вселили в че
ловека веру в свои силы, дали 
возможность хорошо начать тру
довую жизнь. Речь идет о чутко
сти, о богатстве и щедрости чело
веческой души. Есть люди, кото
рые живут только для себя, дру
гие щедро отдают тепло своих 
сердец, знания, все, чем богаты 
сами.

И чем больше человек отдает 
друтим людям, тем он богаче.

В. РУБЦОВ, 
секретарь комитета комсомола 

электролампового завода.

Место учебы—не только аудитория
Участие в общественной жизни 

воспитывает у студентов интерес к 
общественной работе, чувство ответ
ственности за порученное дело, раз
вивает инициативу и самодеятель
ность,

На нашем факультете есть много 
форм привлечейия студентов к  обще
ственной работе. Это участие в аги
тационно-массовой работе, в деятель
ности здравпунктов на общественных 
началах, в научно-студенческом об
ществе и кружках, помощь органам 
здравоохранения, выполнение комсо
мольских поручений, участие в сель
скохозяйственных работах на селе.

Участие в уборке урожая в кол
хозах и совхозах помогает юношам 
и девушкам вырабатывать в себе 
такие ценные качества, как чувства 
коллективизма, товарищества, уме
ние преодолевать трудности.

Добрым словом вспоминают в ин
ституте участников так называемых 
«трех целинных походов» на Алтай 
и в Казахстан в 1956— 1958 годах. 
В этих походах воспиталась большая 
группа подлинных энтузиаетов-обще- 
ственников, готовых по первому зову 
партии пойти туда, где они больше 
всего нужны. Многие из студентов 
были награждены медалями «За ос
воение целинных и залежных зе
мель».

Три раза побывал на целине вы
пускник нгшего факультета Влади
мир Олейнчченко. Работал трактори
стом, комбайнером, бригадиром сту
денческой бригады. В память об этом 
времени у  Владимира остались ме
даль, именные часы, грамоты. Каж
дый раз, возвращаясь в институт, он 
с новой энергией брался за учебу, 
активно включался в общественную

работу. Комсомольцы института из
брали его своим вожаком, а партий
ная организация приняла в ряды 
КПСС.

Окончен вуз, широкая дорога от
крылась перед Владимиром. Можно 
остаться в институте, в аспиранту
ре. «Мои силы и знания нужны сей
час селу, где еще предстоит много 
сделать», —  решил молодой комму
нист, и в числе первых выехал в 
сельскую больницу. В настоящее 
время он работает врачом в Зырян
ской районной больнице, а свободное 
время отдает общественной работе. 
Коммунисты больницы избрали его 
своим секретарем.

В прошлом году наш факультет 
окончил Виктор Борзов. Он тоже три 
раза побывал на целине и каждый 
раз возвращался полным сил и энер
гии. В течение трех лет он избирался 
членом комитета ВЛКСМ, активно 
участвовал в жизни своего курса. А 
все общественные поручения выпол-. 
нял с любовью, искал живинку в 
каждом деле. Не случайно, что он 
стал одним из первых организаторов 
здравпунктов на общественных на- 
'чалах. Вместе со своими друзьями 
Борисом Свидерским, Виктором Доро
феевым он создал первый здрав
пункт, а вскоре появились еще шесть 
таких здравпунктов на общественных 
началах. На этих здравпунктах 
студенты выполняют работу санита
ров, сестер, врачей, проводят про
филактическую и санитарно-просве
тительную работу. После института 
Виктор уехал работать в районную 
больницу, но эстафету добрых дел 
приняли его друзья, оставшиесА в 
вузе.

Осенью 1961 года в одно из сел 
Зырянского района приехала группа 
студентов IV  курса, возглавлял ее 
студент-коммунист Борис Малофеев. 
Студенты работали в поле и на току, 
а вечером, после работы, надев белые 
халаты, вели прием больных в соз
данном ими же здравпункте, шли по 
вызовам на дом к  больным, читали 
лекции, проводили беседы.

Большое воспитательное значение 
имеет работа студентов в научных 
кружках. На нашем факультете та
кие кружки существуют почти при 
всех кафедрах, однако больший ре
зультат достигается там, где студен
ту доверяют самостоятельную работу, 
тем более актуальную. Можно 
назвать многих наших научных 
работников, пришедших в большую 
науку из студенческих кружков. Это 
член-корреспондент Академии меди
цинских наук (iCCP, профессор И. В. 
Торопце®, профессора Б. С. Пойзнер, 
А. С. Саратиков, доценты В. С. Лав
рова, Н. М. Тиханова, ассистенты 
Л. Корочкин, Н. Цовираев и многие 
другие,

В настоящее время партийная ор
ганизация факультета принимает 
меры к  тому, чтобы каждый науч
ный работник обучал не менее чем 
одного студенга-кружковца. Такая 
работа будет полезна как  студенту, 
так и его воспитателю.

С первых же дней после оконча
ния работы XXII съезда КПСС ком
сомольцы-агитаторы вышли на за
крепленные за ними усадьбы. Они 
проводят беседы по материалам съез
да, о Программе КПСС. На факульте

те работает агитколлектив, в нем 
150 студентов.

В дни подготовки к  выборам в

Верховный Совет СССР партийная и 
комсомольская организации факуль
тета прилагают усилия, чтобы сде
лать работу агитколлектива наибо

лее действенной.
Но, конечно, еще не все студен

ты, особенно пришедшие в институт 
Со школьной скамьи, имеют навыки 
общественной работы. Партийное и 
комсомольское бюро проводят для 
комсомольского и профсоюзного акти
ва учебу. На семинарах выступа
ют члены партийного бюро, препо
даватели, имеющие большой опыт 
общественной работы. К  сожалению, 
Томский горком комсомола и отдел 
учащейся молодежи обкома BIKCM 
мало что делают для этого. В послед
ние годы не было организовано ни 
одного запоминающегося обмена опы
том работы вузовских комсомольских 
активистов, а проводимая изредка 
учеба актива проходит часто фор
мально, неинтересно, по шаблону. 

Выполнение общественных пору
чений не только не мешает хоро
шей учебе, но способствует ей. Сту
денты-общественники привыкают це
нить и рационально использовать 
свое время. Можно привести большое 
количество примеров, когда студен
ты, будучи избранными в комсомоль
ские бюро, или получив те или иные 
поручения, становятся ответственнее 
и активнее.

Участвуя в общественной жизни 
коллектива, города, области, будущие 
специалисты воспитывают в себе 
черты активного, сознательного 
строителя коммунизма.

Е. ГОЛЬДБЕРГ, 
секретарь партийного бюро ле
чебного фанультета Томсного 
медицинского института, кан
дидат медицинсних наук.
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ПРОСТОЯМ-КРЯСНЫЙ СВЕТ
Рейд рабочих корреспондентов 
по цехам карандашной фабрики

Утром рабочие цеха карандашной 
дощечки окружили мастера смены 
3. М. Самойленко.

—  Опять материала нет, до ка
ких  же пор будем стоять?

Мастер смотрит на часы. С нача
ла смены прошло уже больше 30 ми
нут, а Б цехе ^  тишина. Простаива
ют делительные станки, замерли лен
ты транспортеров.

, —  Нас сдерживают лесопильщи- 
ви. Видимо, снова у  них задержка.

^  Но ведь это повторяется изо 
дня в день!

Мастер направляется в соседний 
лесопильный цех, чтобы узнать при
чину задержки.

— Сейчас пускаем лесопильные 
рамы. Через пять минут получите ма
териал! —  бодро заверили лесопиль- 
щики.

Но прошло еще добрых 30 минут, 
прежде чем в делительное отделение 
цеха карандашной дощечки поступи
ли первые кубометры бруска. Толь
ко из-за отсутствия материала в на
чале смены отделение недо(Дало око
ло 400 пачек готовой карандашной 
дощечки. Но, может быть, этот день 
—  исключение и  подобные простои 
редки на фабрике?

Перед нами ^  журнал простое:в 
оборудования цеха карандашной до
щечки. В январе не было ни одного 
дня, чтобы делительные станки дей
ствовали на полную мощность. 8 ян
варя смена 3. 'М. Самойленко поте
ряла 4 часа 40 минут, из них про
стои в ожидании материалов соста
вили три с половиной часа. 9 янва
ря потеряно больше шести с полови
ной часо<в.

Участники рейда подсчитали, что 
с начала января каждая смена этого 
отделения теряла ежедневно не ме
нее трех с половиной часов из-за 
простоев оборудования, 'вызванных 
нехваткой материалов.

А ведь в делительном отделении 
цеха трудится умелый, дружный кол
лектив рабочих. Все смены отделения 
соревнуются за право называться 
коллективом коммунистического тру

да. Сколько бы продукции дополни
тельно дали бригады отделения, ес
ли бы им создать все условия для 
высокопроизводительной работы!

Ежедневно в первый час смены 
коллектив отделения вместо 400 па
чек дощечки распиливает и сортиру
ет лишь 100— 150 пачек, а порой 
и вовсе простаивает. .

Цехи лесопильный и карандашной 
дощечки —  смежные. Любая неорга
низованность одного из них немед
ленно влечет за собой простоя обо
рудования в другом. От того, ка к  ра
ботают эти цехи, зависят ритмичный 
выпуск продукции всей фабрикой. 
Но эти цехи с апреля минувшего 
года не выполняют месячных зада
ний. Оба цеха не шравились с пла
ном третьего года семилетки.

Ниже своих возможностей работа
ют эти цехи и в январе. Суточный 
график здесь не выполняется. На 20 
января, например, цех' карандашной 
дощечки задолжал более 280 кубо
метров белой дощечки.

Когда знакомишься с лесошльным 
цехом, убеждаешься, что он —  наи
более механизированный на пред
приятии. В нем действуют три лесо
пильные рамы. Недавно здесь смон
тирована и пущена в эксплуатацию 
мощная лесопильная рама РД-75. 
Если раньше лесопильщики жалова
лись на недостаток мощностей, то 
теперь оборудования в цехе вполне 
достаточно для вьшолнеиия графика 
каждой сменой. Но оборудование 
здесь используется плохо.

В минувшем году простои меха
низмов из-за различных неисправно
стей в лесопильном цехе составили 
4.218 станко-часо'В. Не будь этих 
простоев, можно было бы дать до
полнительно более 1.100 кубометров 
бруска для цеха карандашной до
щечки.

В цехе смирились с огромными 
потерями, рабочего времени, простои 
оборудования здесь стали системой.

«Узкое место» в цехе —̂  ленточ
ный транспортер для подачи годных 
брусков. По нескольку раз в смену 
поток брусков здесь В'незапно оста
навливается. Дело в ТОМ, что забра
кованные бруски станочницы броса
ют на специальный поперечный тран
спортер, который направляет их из 
цеха во даор фабрики. Ширина тран
спортера ■—■ 40 сантиметров. Но не
которые станочницы, пользуясь от
сутствием контроля со стороны бра
керов и сменных мастеров, нередко, 
бросают на поперечный транспортер 
слишком длинные бруски. Такие 
бруски заклинивают транспортер, и 
поток готовых материалов останав
ливается. Нередко при таких оста
новках рвется цепь транспортера, 
выходят из строя звездочки, ломает-

□□
а□
□

□Ш т аб см от ра  
д е й с т в у е т

Со с т о я л о с ь  очередное заседание Томского городского 
штаба по проведению общественного смотра резервов по

вышения производительности труда.
Председатель штаба тов. Дсмчук информировал собравшихся 

о том, что на большинстве предприятий города сделаны первые 
шаги по выявлению многочисленных резервов производства.

Однако на некоторых предприятиях до сих пор длится «орга
низационный период», в цехах не созданы цеховые штабы, не 
ведется организаторской работы.

Городской штаб решил собираться еженедельно, рассматри
вать на своих заседаниях отчеты председателей штабов отдель
ных предприятий. -Члены штаба на местах окажут заводским 
штабам помощь в организации смотра. Особое внимание будет

ся ведущий вал. Чтобы починить 
транспортер, требуется до часу вре
мени.

Ежедневно в цехе простаивают 
ле'сопильные рамы РД-75 и РД-110, 
девятипильные станки. Труд дежур- 
нях  слесарей организован так, что 
они, как правило, перед началом 
и в конце смены не проверяют ис
правность оборуд-ования, не смазыва
ют станки и рамы, не сдают и не 
принимают смен. Они не имеют под 
рукой запасных деталей к  станкам, 
гаек, шайб, нужного инструмента. 
На устранение даже небольших не- 
исярав'ностей им приходится затра
чивать слишйом много време-ни.

Начальник цеха тов. Бубнов при
знает, что дежурные слесари работа
ют лишь над устранением ава
рий, а ие над тем, чтобы их пре
дупредить. В результате каждую сме
ну из-за поломок механизмов станоч
ники  простаивают.

19 января в тарном отделении сле
сари не успели вовремя склепать 
цепь транспортера. Дедсурные ре
монтники следующей смены вместо 
10— 15 минут затратили на это... 
полдня.

в  день рейда в лесопильном отде
лении несколько раз о-станавливались 
лесорамы. В первую смену из-за за
вала плахами девятипильного станка 
рамщики простояли 65 минут. А де
вятипильный станок бездействовал 
из-за остановки торцовочных стан
ков. Там вышел из строя транспор

тер. Лесопильщики потеряли в этот 
день почти 13 часов рабочего време
ни!

Важное значение для повышения 
производительности труда имеет 
улучшение качества продукции, на
стойчивая борьба с браком. Но в ле
сопильном цехе не редкость, когда 
рамщики, мастера, бракеры пропу
скают брак при раскрое плах. Тогда 
в делительное отделение идут не- 
ста-идартные бруски —  «широ-ко- 
мер». Из-за этого на делительных 
ставках спадают и рвутся ремни, 
бруски заклинивает в автоподаче 
станков.,Порою для того, чтобы по
чинить стано'К, приходится менять 
пилы. Простои делительных станков 
из-за некачественных брусков со
ставляют в день 1 ,5— 2 часа.

Коллектив делительного отделения 
немало времени теряет во время убор
ки станков, регулировки их подачи,! 
чистки бункера, на перенос материа
ла и т. д. В день рейда каждая сор
тировщица цеха простояла из-за это
го 12 минут. Столько же времени по
теряно каждой укладчицей.

Большой резерв повышения произ
водительности. труда •— укрепление 
трудо-вой дисциплины. В цехах же 
фабрики нередки случаи ■ грубо'го на
рушения дисциплины.

В минувшем году в лесопиль
ном цехе пртери рабочего времени из- 
за прогулов составили 171 человеко 
день, а в цехе карандашной дощеч
ки  ’—  80 человеко-дней. В общей 
сложности за счет простоев оборудо 
вания, прогулов лесопильщики- недо
дали в третьем году семилетки 3.610 
кубометров’ бруска. 331 кубометр 
карандашной дощечки потерял по 
этим причинам цех карандашной до
щечки.

На фабрике .немало трудоемких 
операций выполняется еще вручную. 
В лесопильном цехе, например, ши
рокие плахи, распиленные на раме и 
поступившие на второй девяти
пильный станок, раскалывают то-

тором. Еще в прошлом году со
бирались механизировать эту опе
рацию, но до сих пор рядом с вы

сокопроизводительными механизмами 
в цехе уживается топор. В этом же 
цехе можно механизировать подачу 
плах и  горбыля в тарное отделение 
от лесопильных рам. Пока же рабо
чие складывают их в специальный 
люк и  на себе носят горбыль в тар
ное отделение.

Вручную переносят лесопильщики 
обзольные и короткомерные бруски в 
карусельное отделение цеха каран
дашной дощечки. На этой операции 
каждую смену занято двое рабочих. 
А механизиро'вать их труд можно с 
помощью ленточного транспортера.

Много ручного труда применяют и 
в цехе карандашной дощечки.

Рейд показал, что карандашники 
располагают большими резервами для 
увеличения производительности тру
да. Главное сейчас —  развернуть в 
цехах действенную борьбу с простоя
ми оборудования, экономить каждую 
минуту рабочего времени. Пусть каж 
дый факт простоя оборудования ста
нет чрезвычайным происшествием в 
бригаде, смене, в каждом цехе.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: С. КОРОЛЬСКИЙ, 
инженер планового отдела ка
рандашной фабрики; С. БАЙГУ- 
ЛОВ, слесарь цеха карандашной 
дощечки; М. СЕНИЧАК, меха
ник лесопильнего цеха; Г. РЕУ
ТОВА, нормировщица цеха ка
рандашной дощечки; Г. МАР
ТЕНС, слесарь лесопильного це
ха; В. ТИМОХИНА, секретарь 
партийного бюро цеха каран
дашной дощечки; Е. ВОСТРУ- 

. ХОВ, корреспондент газеты 
«Красное знамя».
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Электронно-
механическая

машина
ЛАТВИ Й С КАЯ  ССР. Новаторы 

рижского завода «Сарканайс квад
рате» настойчиво борются за пре
вращение своего завода в предпри
ятие комплексной механизации и 
автоматизации. В начале этого го
да сдана в эксплуатацию новая по
точная линия, изготавливающая ре
зиновую обувь. Все трудоемкие 
процессы здесь механизированы. 
Производительность труда резко 
возросла. Технические процессы 
всех электрических прессов, дей
ствующих в поточной линии, регу
лируются электронно-механической 
машиной. Она регистрирует малей
шее отклонение от заданных про
граммных технологических усло
вий. Это первая электронно-меха
ническая машина, установленная 
на предприятиях республики.

На снимке: старший электрик
У. Тентер проверяет точность регу
лировки технологических процес
сов.

(Фотохроника ТАСС).

ш/НьСФхЛлХли ^TiXiU uA^St̂

обращено на быстрейшее внедрение в производство поступивших 
i во время смотра предложений.

Силы общественности- 
улучшению производства

Электротехническая лромышлен- 
нветь —  ведущая в нашем экономи
ческом районе. На второй областной 
профсоюзной конференции посланцы 
профсоюзных организаций заводов и 
электростанций говорили о быстрых 
темпах роста этой важнейшей отрас
ли промышленности. Большинство 
промышленных предприятий досроч
но выполняло программу прошлого 
года, из года . в год увеличивает 
выпуск продукции.

Расширяется соревнование за ком
мунистический труд. В нем участву
ют более 16 тысяч рабочих, инже
нерно-технических работников и слу
жащих. 5 цехам, 23 участкам, 174 
бригадам и 558 передовикам произ
водства присвоены звания коллекти
вов и ударников коммунистического 
труда.

Повысилась роль профсоюзных 
организаций в\управлении производ
ством. Заводские и цеховые постоян
но действующие производственные 
совещания заводов и  электростанций 
раосмотрели за год около 300 важ
ных производственных вопросов. На 
этих совещаниях принято 1.563 
предложения. Более тысячи из них 
осуществлено.

Профсоюзные организации мано
метрового завода, спичечной фабри
ки  «Сибирь» и других передовых 
предприятий активно подержали по
чин москвичей о выпуске лучшей в 
мире продукции, ценный опыт бригад 
ды Натальи Поповой, выполняющей 
недельное задание за пять дней, и 
другие ценные начинания.

Делегаты конференции указывали 
на огромные резервы, имеющиеся на 
наших заводах и электростанциях,

С областной профсоюзной 
конференции рабочих 

электростанций  
и электропромышленности

#  »

критиковали обком профсоюза, . хо
зяйственных руководителей и проф
союзные- организации предприятий, 
которые слабо мобилизуют коллекти
вы на более полное использование 
материальных и трудовых ресурсов.

Многие заводы управления элек
тротехнической и металлообрабаты
вающей промышленности не выпол
нили заданий по росту производи
тельности труда и снижению себе
стоимости выпускаемой продукции, 
планов в заданной номенклатуре,

^  Немало хороших мероприятий 
по механизации ироизводства разра
ботано на нашем заводе «Томка- 
бель», —  говорил бригадир бригады 
коммунистического труда тов. Мас
лов, —  но многие из них не внедре
ны в производство. Слабо, например, 
механизируются трудоемкие процес
сы в лаковарочяом отделении.

Рабочий завода «Сибэлектромо- 
тор» тов. Чернышов говорил о том, 
что дирекция и завком профсоюза 
мало заботятся об улучшении усло
вий труда; в цехах не оборудованы 
тепловые завесы, дуют сквозняки, 
что ведет к  простудным заболева
ниям рабочих. На заводе, как он ука
зал, плохо действует производствен
ное совещание, многие ценные пред
ложения рабочих не осуществляют

о больших недостатках в работе 
профсоюзной организации говорил и 
другой представитель этого завода 
шлифовальщик тов. Литвинов. Во 
многих цехах соревнование организо
вано формально, ценный опыт пере
довиков популяризируется и внед
ряется слабо.

Многие профсоюзные организации 
еще мало что сделали для разверты
вания общественного смотра резер
вов повышения производительности 
труда. В этом смотре участвует еще 
мало рабочих.

Делегаты конференции критико
вали обком профсоюза и профсоюз
ные организации за недостаточное 
внимание к  общественным органам, 
родившимся в результате народной 
инициативы. Не'которые из создан
ных на заводах и электростанциях 
технических комиссий, обществен
ных конструкторских бюро, групп 
экономического анализа и  других ор
ганов, действующих на обществен
ных началах, в последнее время ос
лабили свою работу. Им нужна де
ловая помощь профсоюзных и хо
зяйственных организаций.

Делегаты конференции указывали 
на недостатки в технике безопасно
сти, в культурно-бытовом обслужи
вании трудящихся, в строительстве 
жилищ, детских учреждений, в физ
культурной работе,

Конференция призвала всех ра
ботников электротехнической про
мышленности и электростанций по- 
боевому глубоко изучать материалы 
X X II съезда КПСС, досрочно выпол
нить задания семилетки и план 
1962 года, улучшить качественные 
показатели работы предприятий.

А. НИКИТИН,

Пожелания
землякам

Мы, воины-сибиряки, обращаемся 
к  . своим землякам ^  трудящимся 
Томской области —  с боевым приве
том. Желаем вам, товарищи, в на
ступившем году успешно бороться за 
выполнение заданий семилетки, за 
коммунистиче'ский труд, за создание 
материально-технической базы ком
мунизма.

В свою очередь заверяем вас,- что 
мы, воины Советской Армии, в этом 
году еще выше поднимем уровень 
боевой и политической подготовки, 
умножим число отличников, поража
ющих цели с первого выстрела, хо
рошо овладевших боевой техникой. 
Можете быть уверены, что мы в лю
бой момент готовы по приказу Совет
ского правительства дать отпор лю
бому агрессору.

Майор А. ШВЕЦОВ, сержант
БАТУРИН, младший сержант
НАЗАРОВ, ефрейтор СМИРНОВ
и другие.

Учить кадрЫу
готовить
смену

На предприятиях Томского треста 
столовых трудится немало поваров, 
буфетчиц, технологов по приготовле
нию пищи, кондитеров, работников 
других специальностей, о которых 
смело можно сказать, что они масте
ра своего дела. Хорошо отзываются 
посетители о качестве приготовления 
блюд в столовой № 40, где работают 
такие опытные умельцы-повара, как 
Н. Диденко, Н. Голованова. Послед
няя еще совсем недавно была кухон
ной рабочей, без отрыва от производ
ства закончила курсы при тресте сто
ловых и получила квалификацию по
вара ПГ категории. Заслуженной сла
вой лучших поваров пользуются 
Е. Макарова (столовая № 31), Ни
колай Полищук из столовой № 3, 
В. Васютонок (столовая iN» 37), 
Г. Маслакова из столовой i№ 4, 
Л. Алимпьева (столовая № 24) и дру
гие.

Многие из поваров в разное время 
повышали свою квалификацию на 
курсах .подготовки и переподготовки 
поваров при Томском тресте столо
вых. Курсы эти работают ежегодно в 
течение 2 ,5— 3 месяцев. На них без 
отрыва от производства обучается по 
35— 40 человек. Созданы также 
двухгодичные курсы.

При тресте организован кулинар
ный совет, состоящий из поваров-ма- 
стеров. Он разрабатывает рецепты но
вых блюд, рекомендации по рацио
нальному использованию продуктов, 
организует выставки-продажи, семи
нары.

Однако кулийарный совет не стал 
еще организатором повышения ма
стерства работников общественного 
питания. Члены совета редко бы
вают на местах, не занимаются инди
видуальным обучением поваров, не 
ведут и группового обучения. Школы 
кулинарного мастерства, где должно 
проводиться производственное обуче
ние, существуют только на бумаге. 
Почти не проводится работа по обме
ну опытом, редки потребительские 
конференции.

Большое значение имеет подготов
ка молодой смены. Коллективы пред
приятий треста столовых ежегодно 
пополняются молодыми специалиста
ми =  поварами, технологами вы

пускниками Томского техникума об
щественного питания. Насколько бу
дут подготовлены эти люди, это во 
многом зависит от работников том
ских столовых, где студенты техни
кума проходят практику.

Правильно понимает свои обязан
ности. перед практикантами коллек- 
ти? столовой № 40 , Здесь студентов 
прикрепляют к  опытным специали
стам и постепенно приучают к  само
стоятельной работе. А главное 
чуткое, внимательное отношение, го
товность в любую минуту объяснить, 
рассказать, научить.

Заботливо и настойчиво прививают 
навыки и любовь к  профессии уча
щимся техникума работники столовой №  8.

К  сожалению, не везде к  обучению 
молодеж'и относятся так. Многие по
вара на практикантов смотрят, как 
на дополнительную рабочую силу, 
используют их не по назначению.

“Пуководителям да и всем работни
кам столовых не следует забывать, 
что молодежь будет определять уро- 
в р ь  нашего общественного питания 
завтра,.Ласколько высок он будет, 
это зависит сегодня от тех, кто учит 

/И воспитывает смену.
Г, ЯДРЕНКИНА, 

сотрудник нештатного отдела 
торговли и общественного пита

ния газеты «Красное знамя».

Оздорови
тельные 
площадки 
нужны 
и зимой

На улицах Томска часто можно 
видеть детей, играющ'их на тротуа
рах, а то и на дороге. Объясняется 
это, в частности, тем, что в усадьбах 
домов очень мало детских площадок. 
А в зимнее время таких площадок 
совсем нет.

Между тем, опыт организации до
суга детей на летних оздоровитель
ных площадках убедительно пока
зал, сколь полезно это дело для вос
питания молодого поколения.

Нужно, чтобы .детские оздорови
тельные площадки действовали и зи
мой. И не только в усадьбах комму
нальных квартир, но и частных до
мов. Место, где можно было бы ор
ганизовать площадки для досуга де
тей, можно подыскать на многих 
усадьбах.

А. БОЛЬШЕРЕДСКАЯ,

Первый советский 
космонавт 

прибыл в Каир
АИР, 29 января (ТАСС). Сегодня 
во второй половине дня с семи

дневным визитом в Объединенную 
Арабскую Республику по приглаше
нию вице-президента и главнокоман
дующего вооруженными силами ОАР 
маршала Абдель Хаким Амера при- 

'был советский космонавт Ю. А. Га
гарин,

А грономические руды  
Казахстана

ЕУСТАНАЙ; 27 января. (ТАСС). 
В течение ряда лет интересные на
блюдения проводили хлеборобы Ок
тябрьского и Ново-Ильичевского сов
хозов. На одинаковых почвах они 
получали разные урожаи зерна.

Секрет открывается просто. Пше
ница дает на три —  четыре центнера 
зерна с гектара больше' на тех пло
щадях, под которыми находятся же
лезные руды. Дело в том, что руды 
Лисаковского месторождения содер
жат фосфор, марганец,- ванадий.

Разведчики недр обнаружили в 
различных районах Целинного края 
так называемые агрономические ру
ды. Одни из них могут быть исполь
зованы в промышленном производст
ве азотно-туковых, калийно-магние
вых, суперфосфатных удобрений, 
другие— в качестве удобрений непо
средственно после размола.

НОВЫЕ МАГАЗИНЫ
в новом много- 

доме (угол про-
В Томоке, 

квартирном
спекта имени В. И. Ленина н 
переулка имени Ванцетти) от^ 
крылись два специализирован, 
ных магазина — овощно-фрук* 
товый и молочный.

И. ТИТОВ.

Д невник искусств

пианист
В гостях 
Яков Зак

Скорбным маршеобразным всту
плением начинается «Фантазия» 
фа-минор Шопена, Его сменяют 
победные волевые интонации. 
Чувствуется взволнованность, ра
дость, затем они исчезают, и воз
вращается грусть.

Пианист Яков Зак с большим 
мастерством раскрывает особен
ность творчества гениального 
композитора Ф. Шопена. Стреми^ 
тельное нарастание интонаций 
мужества, энергии и борьбы за
хватывает аудиторию.

...Быстрый энергичный марш 
сменяется игрой гармонических 
красок успокоения. Звуки будто 
вдали замирают. Слышится пе
чальная, безгранично ласковая
скорбь.

«Фантазия» Шопена —  поэма 
патриотической скорби в музыке. 
Композитор подчеркивал общест
венную роль своих скорбных пат
риотических поэм. Осенью 1841 
года, когда он закончил работу 
над «Фантазией», он писал в од
ном из своих писем: «Если бы
было иначе, то мое существова
ние, может быть, никому ни на 
что бы не пригодиллсь».

Образы танцев с их ритмиче
ской и жанрО'Вой изобразитель
ностью наглядно возникают с пер
вых тактов исполняемой мазурки 
Шопена.

Яков ,3ак один за другим ис
полняет три вальса Шопена 
все они —  очаровательнейшие 
миниатюры композитора. Номером, 
завершающим музыкальный цикл 
произведений Шопена, прозвучал, 
знаменитый «Вальс iN» 7». Увле
кательно-жизнерадостная музыка 
долго звучит в сердцах строгих и 
отзывчивых, чутких и вниматель
ных слушателей.

При исполнении произведений 
Шопена ярко проявились художе
ственная законченность и поэтич
ность игры Якова Зака, ' -

Слава пришла к  пианисту на 
третьем Международном конкурсе 
имени Ф. Шопена в Варшаве в 
1937. году. Ему была присуждена 
первая премия. Я, Зак был удо
стоен специальной премии за ис
полнение мазурок Шопена.

Родился и вырос Я. Зак в Одес
се. 19 лет окончил консервато
рию. Затем поступает в школу 
высшего мастерства при Москов
ской консерватории имени Петра 
Ильича Чайковского, по классу 
фортепиано профессора Г. Г. Ней- 
гауза "  основателя одной из со
ветских пианистических школ, В 
1935 году он ее заканчивает и 
одновременно завоевывает третью 
премию: на втором Всесоюзном 
конкурсе ыузыкантов-йсполните- 
лей, *

В 34 года Яков Зак стал про
фессором, В репертуаре заслужен
ного деятеля искусств зару
бежная и русская классика, про
изведения советских авторов.

Наряду с произведениями Шо
пена, в сольном концерте для то
мичей, состоявшемся в минувшую 
субботу, Яков Зак исполнил 
«Арию» И. Баха, оригинальное 
«Интермеццо» и «Рапсодию» 
Брамса, прелестнейший «Вока
лиз» и «Этюд» Рахманинова, со
нату Бетховена.

Новая окраска многогранного 
дарования худоленика-пианиета 
видна при исполнении «Прелю
дии» и «Двойной фуги» Д. Шо
стаковича, «Второй сонаты» 
С, Прокофьева и  его энергичной 
яркой «Токкаты».

Программа кощерта была глу
боко символичной, открывалась и 
закрывалась произведениями со
ветских авторов.

Бурный взрыв аплодисментов 
прокатился по залу, как. наглядное 
подтверждение величия и  глубо
кого смысла всегда юной и пре
красной музыки. Концерт явился 
настоящим праздником музыкаль,-*

ной жизни города.
В воскресенье Яков Зак испол

нил первый концерт для фортепиа
но с оркестром С. Рахманинова.

В первом отделении Томским 
симфоническим оркестром испол
нялась «< Одиннадцатая симфония» 
Д, Шостаковича. Произведение 
это программное, огромной труд
ности: четыре части симфонии ис
полняются без перерыва.

^..Петербург, Дворцовая пло
щадь. Морозное утро. Это первая 
часть.

Две следующие ^  драматиче
ские: 9 января барабанная 
дробь, поступь людских масс, 
расстрел... Скорбное затишье, 
вечная память павшим.

Заканчивается симфония наба
том. Лирическое отступление 
личное отношение ко всему про
исшедшему, Конец произведения 
утверждает веру в грядущую по
беду.

Не совсем убедительно были 
исполнены, на наш взгляд, первая 
часть и половина второй. В ос
тальной части уверенность посте
пенно нарастала. Чувствовалось, 
как дирижер Волынский напря
гает волю, она передается орке
стру, игра идет слаженнее. А 
третья часть настолько хорошо 
была прочувствована дирижером, 
ч?о ему удалось вплотную при
близиться к  замыслу композито
ра. Это, безусловно, победа, ус
пех.

Исполнение четвертой части 
было, по нашему мнению, немно
го рыхловатым. Музыкальная 
ткань не везде сохранялась, ис
чезала иногда ясность музыкаль
ной мысли.

«Одиннадцатая симфония» Шо
стаковича исполнялась в Томске 
впервые.

Концерт прошел с большим ус
пехом.

А, МИКОВ.
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Предотвратить новое преступление
Судьба председателя партии 

Африканской солидарности, за
местителя премьер-министра 
Республики Конго Антуана Ги- 
зенги, заключенного централь
ными властями в лагере мобу- 
товских парашютистов «Бинза», 
продолжает серьезно волновать 
прогрессивную международную 
общественность- На всех конти
нентах ширится волна протеста 
против ареста верного соратника 
Патриса Лумумбы. Народы тре
буют освободить Антуана Гизен- 
ГУ-
Л ЕОПОЛЬДВИЛЬ. Депутат 

парламента от партии Аф
риканской солидарности, один 
из лидеров этой партии Томас 
Мукуиди передал представите
лям печати заявление, в котором 
он квалифицирует меры, приня
тые в отношении Гизенги, как 
незаконные и произвольные ма
невры правительства. Мукуиди 
подчеркивает, что сегодняшнее 
положение Гизенги сходно с по
ложением, в котором находился 
до расправы с ним покойный 
Патрис Лумумба, и решительно 
требует положить конец произ
волу.

Мукуиди расценил как ма
невр правительства официаль
ное коммюнике, в котором отме
чается, что Гизенга не находит
ся в предварительном заключе
нии и что он предостерегает 
всех, кто использует его имя 
для того, чтобы вызвать волне
ния. «Мы не дети, — заявляет 
Мукуиди, — чтобы поверить 
всему тому, что нам рассказыва
ют. Гизенга принадлежит наро
ду. Поэтому невозможно, чтобы 
народ не переживал за его судь- 
бу».

«Перед лицом подобных ма
невров, — заявил в заключение 
Мукуиди, — я считаю своим 
долгом, каковы бы ни оказались 
последствия, которые меня ожи
дают, во всеуслышание заявить 
об этих действиях и призвать 
свободный мир выступить с осу
ждением этих актов беззакония, 
представляющих явное наруше
ние и серьезное оскорбление де
мократических институтов на
ции».

Бе р л и н , германо-африкан
ское общество ГДР опубли

ковало заявление, в котором 
призывает ООН немедленно при
нять меры для защиты Антуана 
Гизенги.-

В заявлении подчеркивается, 
что убийцы Патриса Лумумбы— 
великого борца за свободу и не
зависимость Конго— и их покро
вители готовят новое преступле
ние. Антуану Гизенге угрожает

С В О Б О Д У
А Н Т У А Н У

Г И З Е Н Г Е

та же участь, которая постигла 
Патриса Лумумбу.

Германо-африканское общест
во требует освободить Гизенгу и 
предоставить действительную 
свободу и независимость конго
лезскому народу. .

ЛЕЛИ- Всеиндийский совет 
мира опубликовал заявле

ние, в котором протестует про
тив ареста Антуана Гизенги.

«Все индийцы, выступающие 
за мир и свободу. — указывает
ся в заявлении,— с тревогой на
блюдают за последними собы
тиями в Конго, достигшими 
кульминационной точки после 
ареста г-на Антуана Гизенги. В 
то время, как убийцы Патриса 
Лумумбы продолжают держать 
в своих руках Катангу, ближай
ший и самый преданный сорат
ник героя, вождя взят под стра
жу.

Роль, которую сыграло коман
дование ООН в Конго, — гово
рится в заявлении, —г может 
рассматриваться в лучшем слу
чае как потворство заговорам 
империалистических сил против 
независимости Конго.

Всеиндийский совет мира при
зывает народы Индии развер
нуть широкое движение в под
держку независимости и един
ства Конго, за изгнание ино
странных наемников и империа
листических агентов и немедлен
ное освобождение Антуана Ги
зенги.

Л ОНДОН. «Мы требуем не
медленного освобождения 

Антуана Гизенги и немедленно
го восстановления его политиче
ских прав»,^заявили участники 
ежегодной конференции лондон
ской организации движения за 
свободу колоний.

Делегаты в своих выступлени
ях снова и снова разоблачали 
позорную роль, которую сыгра
ли представители ООН в Конго, 
выдавшие Гизенгу его злейшим 
врагам.

(ТАСС).

т т
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ЗАПАД СОРВАЛ ЖЕНЕВСКИЕ ПЕРЕГОВОРЫ 
О ПРЕКРАЩЕНИИ ИСПЫТАНИЙ ЯДЕРНОГО

О Р У Ж И ЯЖ ЕНЕВА, 29 января. (ТАСС). 
■353-е заседание совещания тре^ 
держав о прекращении испытании 
ядерно'го оружия, проходившее се
годня во Дворце наций под предсе
дательством представителя Вели
кобритании Райта, было по-след- 
ним. После двух с половиной часов 
дискуссий на заседании стало из
вестно, что по вине западных дер
жав, и прежде всего С Ш А, перего
воры о прекращении испытаний 
ядерного оружия, продолжавшиеся 
на протяжении почти трех лет, сор
ваны.

На основании инструкции своего 
‘ правительства и правительства 
' Англии, представитель С Ш А 
Стелле, выступивший первым, за
явил, что, поскольку нет общей ос
новы для продолжения перегово
ров, правительства С Ш А и Англии 
предлагают немедленно прервать 
переговоры и продолжить их в 
дальнейшем, если такая основа бу
дет найдена, в рамках комитета по 
разоружению 18 государств. 
Представители западных держав 
пытались навязать свое мнение и

„РАЗОРУЖЕНИЕ—САМАЯ 
НАСУЩНАЯ ПОТРЕБНОСТЬ 

НАШЕГО ВРЕМЕНН“
Обращение Джона Бернала

ЛОНДОН, 30 января^ (ТАСС). 
Президент-исполнитель Всемир
ного Совета Мира профессор Джон 
Бернал в опубликованном вчера 
обращении призывает оказать мас
совую поддержку Всемирному кон
грессу за всеобщее разоружение и 
мир. В обращении говорится:

«Повсюду люди протестуют все 
более и более энергично против 
угрозы ядерного уничтожения, И 
все же эта угроза существует и 
возрастает. Необходимо найти но
вые пути, чтобы объединить чело
вечество для действий с целью за
претить ядерное оружие во всем 
мире. 1962 год может стать годом, 
когда правительства по требованию 
своих народов придут к соглаше
нию о первых настоящих мерах по 
разоружению.

Разоружение, всеобщее, полное 
и контролируемое, включая сюда и 
уничтожение ядерного оружия, 
самая насущная потребность^наше- 
го времени- Это необходимый шаг 
на пути к миру без войны.

Во всем мире наблюдается вели
кий подъем стремления к разору
жению и действий для достижения 
этой цели. Чтобы помочь  ̂ этому 
подъему и привлечь к действиям 
подавляющее большинство челове
чества, желающее покончить с

угрозой ядерных бомб. Всемирный 
Совет Мира решил созвать в Моск
ве с 9 по 14 июля 1962 года Все
мирный конгресс за всеобщее раз
оружение и мир.

Мы приглашаем принять участие 
в нашем конгрессе все организации 
и движения, всех мужчин и жен
щин, заинтересованных в ликвида
ции нынешних опасностей положе
ния и прилагающих усилия для до
стижения этой великой цели. Мы 
приглашаем всех. На нем мы смо
жем свободно и откровенно обсу
дить все проблемы, связанные с 
миром и разоружением. Фактиче
ски нет ни одного' жизненно важно
го вопроса — будь то националь
ная независимость, жизненный уро
вень или' проблема работы, —- на 
который не оказывала бы непосред
ственного влияния нынешняя гон
ка вооружений. Все это необходи
мо обсудить в связи с вопросом о 
разоружении.

Самое главное, мы хотим, чтобы 
дискуссия на конгрессе привела ко 
всемирным действиям в пользу 
разоружения. Работая вместе, на
роды всего мира будут иметь до
статочно силы, чтобы изменить 
свою судьбу и раз и навсегда на
править весь мир на путь мира».

предлагали от имени совещания 
издать коммюнике о перерыве в 
его работе, при этом не указывая 
даты очередного заседания.

Этот грубый и неуклюжий трюк 
Запада был до конца разоблачен 
представителем Советского Союза. 
Предлагаемым коммюнике С Ш А  и 
Англия хотели прикрыть. свои не
благовидные действия и пытались 
ослабить и смягчить удар, который 
может произвести на мировое об
щественное мнение предложение 
западных держав о «перерыве» со
вещания трех держав.

Советская делегация категори
чески выступила против этого анг
ло-американского предложения и 
заявила, что речь идет не о пере
рыве, а о настоящем срыве совеща
ния, за который всю ответствен
ность перед мировым обществен
ным мнением несут С Ш А  и Анг- 
лия. .

Совершенно' очевидно, чтхз же
невское совещание о прекращении 
испытаний ядерного оружия сор
вано западными державами, отка
завшимися продолжать усилия 
для достижения соглашения на 
взаимно приемлемой основе. Они 
сделали это как раз в тот момент, 
когда такая основа имеется. Совет
ский Союз, как известно, еще 28 
ноября предложил западным дер
жавам проект договора о контро
лируемом запрещении испытаний 
ядерного оружия.

Однако западные державы от
вергли эту основу и тем самым 
подтвердили, что их интересует не 
контроль за прекращением испыта
ний ядерного оружия, а возмож
ность осуществления военной раз
ведки и шпионажа на территории 
Советского Союза.

Эту свою цель, подчеркнул в 
своем выступлении представитель 
СССР С. К. Царапкин, западные 
державы маскируют требованием 
так называемого международного 
контроля, то есть требованием 
предоставить им право засылки 
своих агентов на территорию 
СССР. Когда С Ш А увидели, что 
■Советский Союз не идет на это 
они без колебаний прервали пере
говоры-в Женеве. ■ ■
■ ОтдаваЯ’ себе отчет в том, что 
открыто выступать против предла
гаемых Советским Союзом методов 
контроля за прекращением испыта
ний с помощью национальных 
средств обнаружения — значит 
идти против фактов, против науки 
правительства С Ш А и Англии ре
шили вообще покончить с перего
ворами и уйти от соглашения'о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия. Такая позиция С Ш А  и 
Англии разоблачает их как против
ников прекращения испытаний

ядерного оружия и сторонников 
гонки вооружений.

Советский представитель под
черкнул, что, срывая работу же
невского совещания, правительст
ва С Ш А  и Англии наглядно разоб
лачают все лицемерие и фальшь 
многочисленных заверений о сво
ем стремлении достичь соглашения 
о прекращении испытаний ядерно
го оружия. Теперь они сняли ̂ с се
бя маску и ■ бросили открытый вы
зов народам, грубо пренебрегая 
чаяниями всех людей мира. Срыв 
С Ш А  и Англией переговоров о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия дело, конечно, не случай
ное. Оно вытекает' из агрессивной 
сущности политики этих держав, 
которая характеризуется усилен
ными военными приготовлениями.

Советская делегация, сказал в 
заключение С. К . Царапкин, хоте
ла бы еще раз подчеркнуть, что 
Советское правительство, как это 
уже указывалось в его заявлении, 
оглашенном на прошлом заседа
нии, будет и впредь добиваться 
скорейшего достижения соглаше^ 
ния о прекращении испытаний 
ядерного оружия и оно готово с 
этой целью продолжать нынешние 
переговоры в Женеве. Но, к  вели
кому сожалению, С Ш А и Англия 
заявили, что они отказываются 
продолжать переговоры и своими 
односторонними действиями сор 

вали их, взяв таким образом пол
ную ответственность за срыв по
пытки прийти к  соглашению о пре
кращении испытаний ядерного 
оружия.

Теперь уже для всех очевидно 
что западные державы давно ре
шили покончить с совещанием 
положить конец всяким попыткам 
достичь договоренности о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия.

Сегодня Румынская Народная 
Республика — страна строек. 
Сооружаются заводы и фабрики, 
возводятся жилые дома, куль
турные и бытовые учреждения. 
В столице страны Бухаресте, в 
городах и деревнях самая попу
лярная профессия —• строитель.

Новые жилые кварталы вы
росли в Бухаресте.

На снимке: недавно построен
ные многоквартирные дома на 
проспекте имени Динику Голес- 
ку.

(Фотохроника ТАСС).

Шахтеры Деказвиля 
объявили голодовку

ПАРИ Ж , 30 января. (ТАСС). 
После сорока двух дней мужест
венной забастовки, которая продол
жается как на поверхности, так и 
под землей, горняки французского 
города Деказвиль сегодня приняли 
решение начать голодовку.

Как указывается в коммюнике 
стачечного комитета бастующих, к  
этой крайней мере участники заба
стовки были вынуждены прибегнуть 
в результате отказа французского 
правительства обсудить с предста
вителями бастующих проблемы, ка
сающиеся жизни и существования 
многих тысяч семей горняков и жи
телей этого большого каменно
угольного бассейна.

С сегодняшнего утра не при
нимают еду 850 горняков, находя
щихся на глубине своих шахт, и 
1.300 человек, работающих на по
верхности.

Начался новый, трудный этап 
борьбы углекопов Деказвиля за 
удовлетворение своих экономиче
ских требований. Трудовая Фран
ция с. тревогой и восхищением про
должает следить за героями Деказ
виля.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

31 января— «Потерянный сын».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Мост бу
дет взорван». Сеансы: 9, 10-35,
12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30,
8- 05, 9-40. Зеленый зал — «Свет
в окне». Сеансы: 9-30, 11-05,
12-40, 2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 
10-20 .

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Самый малень
кий бродяга». Сеансы: 9-40, 11-15, 
12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45,
10-20. Зал кинохроники — «Не
поправимая ошибка», «Тайна Стра
дивари», «Порт-Саид». Сеансы:
9- 40, 5-45, 6-50. .Художественный 
фильм— «Девятый круг». Сеансы:'
10- 45, 12-30, 2-15, 4, 7-55, 9-40, 

Кинотеатр детского зрителя —
«Озорные повороты». Сеансы: 10,
11- 40, 1-20, 3, 4-40, 6-20, 8, 9-40. 

Кинотеатр имени И. Черных.
Большой зал — «Призыв» (пер
вая серия). Сеансы: 9-20, 11,
12- 40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. 
Малый зал — «Призыв» (вторая 
серия). Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 
4-05, 5-45, 7-25, 9-05, 10-45.

Дом культуры ТЭМЗа — «Про
стая история». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Сборник комедийных 
фильмов». Сеансы: 4-15, 6, 7-40, 
9-20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 31 января

1 о 30 Отвечаем на письма тру- 
лящихсл. «Новое в гражданском 
зааднодательстве и судопроизвод
стве» 18.45. Журнал <<Студенче- 
ск7е новости». 19 .25, Фестиваль 
фильмов, посвященных колхозной 
весне «Пусть ярче горит огонь 
маяков». 20.05. Песни номпозито- 
оа Андрея Эшпая. 20.35. Телеви- 
LoHHb?e новости. 20.45. Кинопо
весть «Хамза». ___________

Томской областной конторе Гос
банка требуются бухгалтеры и кре
дитные инспектора.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, отдел кадров.

Томский горпромторг произво
дит набор учеников для подготовки 
продавцов промышленных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица
Обруб, 8, отдел кадров, телефон 
23-66. 3 — 1

Гостинице «Сибирь» на постоян
ную работу требуются: горничные, 
уборщицы, кочегары, счетовод-кас
сир й дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 91, к  директору.

3 — 1

Томский гормолзавод доводит до 
сведения, что молочная посуда с 
повреждениями приниматься гор- 
молзаводом с 1 февраля от тор
гующих организаций не будет.

2 — 2

Томская областная контора по прокату кинофильмов

с 1 февраля выпускает на экраны кинокомедию 
«ЗА ДВУМЯ ЗАИЦАМИ». 

Производство киностудии имени А. Довженко.
Для детей — «ДЕТИ ФРОНТА»,
Чехословацкий фильм.

Рейнджер-11Г ‘ прошел 
‘ мимо Луны

НЬЮ -ЙОРК, 29 января. (ТАСС). 
По .сообщению информационных 
агентств, американский космиче
ский корабль «Рейнджер-Ш», за
пущенный 26 января в сторону 
Луны, прошел сегодня утром мимо 
Луны на расстоянии 22.862 мили.

По заявлению ученых, переданные 
«Рейнджером-Ш» на землю сигна
лы установленной на корабле теле
визионной ка.меры, с помощью ко
торой американские ученые надея
лись получить снимки Луны, очень 
слабы и не поддаются расшифров
ке.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ

СПОРТ Ш ахм атисты  п р о д о л ж а ю т  б о р ь б у
Первые три тура 

командного первенства 
спортивного общества 
«Труд» но шахматам 
проходили в напряжен
ной борьбе. Об этом го
ворит высокая плотность 
результатов в лидирую
щей группе команд. Об
щее внимание привле
кают, как правило, 
встречи сильнейших 
шахматных коллективов 
института «Теплоэлек- 
тропроект», «Труд-1», 
«Труд-П», составленных 
в основном из первораз
рядников.

Во втором туре от
личились шахмати
сты «Теплоэлектропроек-
та»: на первых четырех 
досках перворазрядники 
Иванов, Крупин, Кавер- 
ников и Тузков зама-, 
вили сложить . оружие

шахматистов команды 
«Труд-П» Спасского,
Вяткина, Семенова,
Яковлева. Победу одер
жала шахматистка Мер
кулова («Труд-П») во 
встрече с Фадеевой 
(«Теплоэлектропроект»).

Общий результат
встречи 4,5:1,5. Это пер
вое крупное поражение, 
которое потерпели побе
дители розыгрыша ■
прошлого года. Однако 
в следующем туре шах
матистам «Теплоэлектро- 
проекта» . самим приш
лось испытать горечь по
ражения во встрече с 
командой «Труд-1». 
Победу последней обес
печили перворазрядни
ки Деев, Ларин и Позде- 
ев. Шахматистки Фаде-. 
ева' , и • Калинова

(«Труд-1»)' сыграли 
вничью.

Партия перворазряд
ников Иванова («Тепло
электропроект») и По- 
горелова («Труд-1») не 
состоялась из-за неявки 
последнего. Погорелову 
засчитано поражение. 
Общий итог встречи 
команд «Труд-1» — «Теп
лоэлектропроект» •— 
3,5:2,5. Это позводило 
спортсменам команды

«Труд-1» сравня'гься с 
командой «Теплоэлектро- 
проекта». После трех ту
ров эти команды имеют 
по 10 очков из 18. Толь
ко на 0,5 очка от них 
отстает команда
«Труд-111» при одной не
законченной партии.
Команда «Труд-IV» на
брала 9 очков из 17.

Соревнования закон
чатся 10 февраля.

Н. ПЕСНЯК.

ВЕЧЕР ЗАВОДСКИХ СПОРТСМЕНОВ
Совет физкультуры 

Томского манометро
вого завода провел боль
шой Спортивный вечер. 
На нем была прочитана 
лекция «Физкультура и 
спорт в СССР и за рубе
жом».

Лучшие спортсме- 
нь1, инструктОры-общест-

венники и активисты на
граждены грамотами и 
ценными подарками. 
Избран новый состав со
вета физкультуры заво
да, приняты обязатель
ства по развитию физ
культурного движения 

. на предприятии на бли- 
жа'йшие два года.

31 января, в 7 часов вечера, в 
помещении 'Томского межсоюзного 
клуба■состоится очередное занятие 
народного университета здоровья. 
Темы лекций: «Профилактика груд
ной жабы и инфаркта миокарда», 
«Ревматизм и его профилактика».

31 января, Б 7 часов вечера, в 
областном лектории состоится лек
ция на тему: «Перспективы разви
тия Томского экономического райо
на». Читает заместитель начальни
ка управления совнархоза тов. Ус- 
тинович В. Ф.

***
31 января, в 7 часов вечера, в 

помещении Томского областного 
краеведческого музея состоится со
брание городского актива фотогра
фов по вопросу проведения 1-й об
ластной- фотовыставки «Семилетка

в действии» и участия в общесоюз
ной фотовыставке. Приглашаются 
все фотографы города-

Оргкомитет.
*

1 февраля в актовом зале меди 
цинского института состоится оче 
редкое заседание Томского област
ного хирургического общества. На
чало в 6 часов вечера.

Повестка дня: 1. Демонстрация 
больных. 2. Доклады тт. Паршина, 
Гендлера, Дикова, Попова.

*♦*
В четверг, 1 февраля, в 6 часов 

вечера, в кабинете печати редак
ции газеты «Красное знамя» со 
стоятся занятия томской городской 
школы фотокорреспондентов. Тема 
занятий: «Фоторепортаж». Будет 
обсужден вопрос об участии слу
шателей школы в фотовыставке 
«Семилетка в действии. 1962 г.>:

ПОГОДА

По сообщению То.мского гидро- 
,метеорологического бюро, по обла
сти 31 января ожидается облачная 
погода с прояснения,ми, места.ми 
слабый снег, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 12— 17 градусов мо
роза.

1— 4 февраля по области ожи

дается облачная погода с проясне
ниями, временами снег, метель 
ветер западный, 5— 10 метров е 
секунду, температура ночью 10— 
15, в прояснениях — 19 — 24 
днем — 8 — 13 градусов мороза.

апааааааоааапааопаоаас1паапааппппппоапапапаааапоойаппаппосзопооо>зпоаоаооао' 
п а
° т о м с к и й  ИНЖ ЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫ Й ИНСТИТУТ g
S g
g объявляет прием в аспирантуру на 1962 год °
й □□ по специальностям: Э
S о
п °D С отрывом от - производства: железобетонные и каменн?.1е g
□ конструкции, технология цемента и других вяжущих веществ g
п (химия вяжущих веществ), металловедение и термическая обра- g 
о ботка, грунтоведение, инженерная геология. g
g Без отрыва от производства: железобетонные .и каменные кон- g
□ струкции, грунтоведение, инженерная геология. g
g Прием в аспирантуру проводится на общих основаниях. g
□ Конкурсные экзамены проводятся в два срока: с 5 мая по 20 g
□ мая и с 5 сентября по 20 сентября 1962 года. g
g Заявления с документами подаются на имя ректора по адре- □ 
g су: город Томск. Соляная площадь, 2. g
R Э

МАГАЗИН № 28 ТОМСКОГО ГОРПРОМТОРГА

(проспект имени Кирова. 37, остановка трамвая улица Дзержин
ского) продает тоглры в кредит всем гражданам, проживающим в 
Томске и проработавшим на одном месте не менее трех месяцев: 
ПАЛЬТО ЗИМНИЕ И ДЕМИСЕЗОННЫЕ, ПЛАЩИ, ПЛАТЬЯ, 
КОСТЮМЫ, КОВРЫ КИТАЙСКИЕ И ОТЕЧЕСТВЕННОГО 
ПРОИЗВОДСТВА ру чн о й  ВЫРАБОТКИ, МЕХОВЫЕ ВО
РОТНИКИ, ТКАНИ ШЕЛКОВЫЕ И ШЕРСТЯНЫЕ, ЧАСЫ 
н а р у ч н ы е  и  к а р м а н н ы е  (по  сниженным ценам).

Товары продаются с рассрочкой выплаты на шесть и более 
месяцев.

В магазине в большом выборе: обувь, галантерея, сорочки, 
платья, костюмы, ткани, пальто, чулочно-носочные изделия и 
другие товары.

Магазин работает с 11 до 19 часов ежедневно, выходной день 
— понедельник.

Электросети Томскэнерго на по
стоянную работу требуются: инже
неры-электрики, техники-электри
ки, слесарь-инструментальщик, сек
ретарь-машинистка, электромонте
ры.

Обращаться: г. Томск, Конная
площадь, 10, отдел кадров (против 
драматического театра). 2— 1

Тресту «Промстрой» для работы 
в автохозяйстве № 14 требуются 
Шоферы.

Жилая площадь предоставляет
ся.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 23. 3 — 1

Томскому научно-исследователь
скому институту вакцин и сыворо
ток на постоянную работу требуют
ся: кочегары, зольщики и машини
сты холодильных установок.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32, отдел кадров.

Областному правлению Всерос
сийского общестща слепых тре
буется инженер (знакомый с произ
водством).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нечевский, 6, телефон 48-15. 2— 1

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: мастер по деревообра
ботке, грузчики, разнорабочие, сле
сари-ремонтники, арматурщики-бе
тонщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2— 2

Томскому заводу «Сибэлектромо- 
тор» требуются: токари-карусель
щики, револьверщики, фрезеров
щики, слесарн-инструментальщики, 
слесари по ремонту промышленного 
оборудования, сверловщики, элек
тромонтеры, настройщики штампов 
и пресс-форм, шлифовщики, стро
гальщики, автоматчики, штампов
щики, прессовщики, обмотчики 
электрических машин, формовщи
ки, кузнецы, Tepivm cTbi, ученики 
по этим профессиям.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. 3— 1

Томскому политехническо.му ин
ституту требуются: радиотехники, 
машинистка, охранник, электро
монтеры, слесари, газоэлектросвар- 
щик, слесари-сварщики, аппарат
чики, столяры, жестянщики-кро
вельщики, токари, гардеробщицы, 
уборщицы, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, отдел кадров, 
с 2 до 5 часов дня.

Заводу «Кожмех» требуются: 
рабочие в цех (мужчины и женщи
ны), электромонтер, слесари, золь- 
щнки и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 211. 2 — 2

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: старший товаровед, то
вароведы, отборщики.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8, к  управляю
щему. 2— 1

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томской областной торговой, ба
зе «Рособувьторг» на постоянную 
работу требуются: приемщики то
варов и грузчики.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18. 3— 2

Гр-ка Низовская Любовь Сергеевна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Просторный. 17, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Низов- 
ским Степаном Дмитриевичем.

Дело будет рассматриваться в Том
ском областном суде.

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются на постоянную ра
боту: кочегары, помощники маши
ниста экскаватора, слесари, камен
щики, рабочие в цехи на выгрузку 
кирпича. .

Одинокие об(^ечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, ,улица
Красноармейская, 130. 3— 2

Томскому манометровому заводу 
требуются: токари по металлу, сле
сари, плотники, подсобные рабочие 
в цехи, вахтеры.

Для работы в детских яслях и 
детском саду требуются: медицин
ские сестры, воспитатели, повар, 
няни, уборщицы, водитель моторол
лера, сторож, дворник, музыкаль
ный работник н прачки.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46, отдел кадров, телефон 
58-91, 3 - 2

Гр-п Дерчанский Григорий Исаако
вич, проживающий в г. 'Томске, ули
ца Карташова. 31, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Дер- 
чанской Елизаветой Дмитриевной, 
проживающей в г. То.чске, Северный 
городок.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гр-н Иванов Александр Иванович, 
проживающий в г. Томске, улица Не
точная, 18, кв. 4, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Ивановой 
Анной Ефимовной, проживающей в 
г. Красноярске, улица Заречная, 11

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

----------- ~~Z п  Г ес _  *17 47 ч я м е гти те л я  оепактопа — 51-75 ответ, секретаря — 31-19, секретариата— 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45.
степографистки — 52-02.
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